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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

К р а с н о езндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 41-й 
№ 118 (10482) Воскресенье, 25 мая 1958 года. Цена 20 коп.

Коммюнике
о Совещании представителей 

коммунистических и рабочих партий 
стран— участниц Совета 

Экономической Взаимопомощи
2 0  —  2 3  м а я  1 9 5 8  год а  в ]У(рскве со сто ял ось  С о вещ ан и е 

п р ед ста ви тел е й  ком м ун и сти чески х  и  раб оч и х  п арти й  стр ан  —  
участн и ц  С овета Э коном ической  В заи м оп ом ощ и .

В С овещ ан и и  п р и н ял и  у части е  п р ед стави тели  А лб ан ской  п а р 
тий тр у д а , Б о л гар ск о й  ком м ун и сти ческой  партии , В ен герской  
со ц и али сти ч еско й  р аб о ч ей  п арти и , С оц и али сти ческой  единой 
п арти и  Г ерм ан и и , П ольской о бъ ед и н ен н о й  раб оч ей  п арти и , Р у 
м ы н ской  раб оч ей  п арти и , К ом м ун и сти ческой  п арти и  С оветского  
С о ю за, К о м м у н и сти ч еской , п арти и  Ч ех осло ваки и . В  р аб о те  С о
в е щ а н и я  по п ри глаш ен и ю  п р и н ял и  у части е  так ж е  п р ед стави тели  
П ар ти и  тр у д я щ и х с я  В ьетн ам а , К ом м ун и сти ческой  п арти и  К и
т а я , Т ру д ово й  п арти и  К ореи  и  М он гольской  н аро д н о-р евол ю 
ци он н ой  п арти и .

С о вещ ан и е  обсуди ло  воп росы  д ал ьн ей ш его  р а зв и т и я  эк он о 
м и ческого  сотрудн и чества  м еж д у  со ц и али сти чески м и  стр ан ам и  
н а  основе п о след овательн о го  о су щ е ств л ен и я  м еж д ун арод н ого  
со ц и али сти ч еско го  р а з д е л е н и я  т р у д а , р ац и о н ал ьн о й  сп ец и али 
зац и и  и  к о о п е р и р о ва н и я  п р ои звод ства , а  т а к ж е  зас л у ш ал о  ин
ф о р м ац и ю  о р аб о те  Г о су д ар с тв ен н ы х  п л ан о в ы х  о рган ов  со ц и а
л и сти ч ески х  стр ан  по р а зр а б о т к е  п ерсп екти вн ы х  план ов  р а зв и 
ти я  осн овн ы х  о тр ас л ей  н ародн ого  х о зя й с тв а .

У частн и ки  С о ве щ ан и я  еди н одуш н о  о тм ети ли , что эк он ом и ч е
ски е  с в я зи  м еж д у  соц и али сти чески м и  стр ан а м и  н еуклон н о  у к р е 
п л я ю тс я  и  п р и о б ретаю т в се  более м н огосторон ний  х а р а к т е р . З а  
п ослед н и е годы  зн ач и тел ьн о е  р а зв и т и е  п о лу ч и ли  сп ец и а л и за ц и я  
и  к о оп ери ро ван и е  п р о и зв о д ств а , особенно в области  м аш и н о 
стр оен и я . С оветом  Э кон ом и ческой  В заи м о п ом ощ и  и его  п о сто ян 
н ы м и  к о м и сси ям и  п р овед ен а  зн а ч и тел ь н ая  р а б о т а  по подготовке 
р ек о м ен д а ц и й  в с в я зи  с со ставл ен и ем  п е р сп ек ти в н ы х  план ов  
р а зв и т и я  н ародн ого  х о зя й с т в а  соц и али сти ч еск и х  стр ан .

М ногостороннее со тру д н и ч ество  со ц и али сти ч ески х  стран , 
осн ован н ое н а  п р и н ц и п ах  полного  р а в н о п р а в и я , в заи м н о го  у в а 
ж ен и я  н а ц и о н ал ьн ы х  и н тересов  и  со ц и али сти ч еско й  взаи м о п о 
м ощ и , у сп еш н о  сл у ж и т  д е л у  стр о и тел ь ств а  со ц и а л и зм а  и ком 
м у н и зм а , п о зв о л я е т  м акси м альн о  и с п о л ьзо в ать  п р еи м ущ ества  
м и ро вой  со ц и али сти ч еско й  си стем ы  х о зя й с тв а  д л я  р а зв и ти я  
п р о и зв о д и т ел ь н ы х  си л  к а ж д о й  и з  со ц и али сти ч еск и х  с т р а н  и 
у к р е п л е н и я  экон ом и ч еск ой  м ощ и  соц и али сти ч еско го  л а г е р я  в 
целом . j

С о вещ ан и е  сч и тает , что  в н а сто я щ е е  в р е м я , когда  экон ом и ч е
ск и е  с в я зи  м е ж д у  со ц и али сти ч ески м и  стр ан ам и  зн ач и тел ьн о  
у к р е п и л и с ь  и  п р и о б р ел и  всесторон ний  х а р а к т е р , д ал ьн ей ш ее  
р а зв и т и е  и со в ер ш е н ств о в ан и е  ф о р м  экон ом и ческ ого  со тру д н и 
ч ества  м е ж д у  ним и, б ол ее  гл у б о к а я  с п ец и а л и за ц и я  и к о оп ери ро 
ван и е п р о и зв о д ств а  в за и м о с в я за н н ы х  о тр ас л ей  н ародн ого  хо 
зя й с т в а  с тр а н  соц и али сти ческого  л а г е р я  п р и о б р ета ет  особо 
в аж н о е  зн ач ен и е .

П р а в и л ь н а я  о р га н и за ц и я  к о о п е р и р о ва н и я  и с п ец и а л и за ц и я  
п р о и зв о д ств а  в н у тр и  со ц и али сти ч еско го  л а ге р я  обесп еч и вает  
экон ом и ю  м а тер и ал ь н ы х  р есу р со в  и  п овы ш ен и е  п р ои звод и тель
ности  общ ествен н ого  т р у д а , н а и б о л ее  р а ц и о н а л ь н о е  и с п о л ь зо в а 
ни е п р и р о д н ы х  р есу р со в  и  экон ом и ч еск и х  у сл о ви й  со ц и ал и сти 
ч еск и х  стр ан , д л я  у с к о р ен и я  тем п ов  р асш и р ен и я  со ц и ал и сти ч е
ского  в о с п р о и зв о д ств а . С о вещ ан и е  о бр ати ло  вн и м ан и е н а  необ
х од и м ость  всем ер н ого  р а з в и т и я  сы р ь е в ы х  о т р а с л е й  народн ого  
х о зя й с т в а  и эн ер гети к и , а  т а к ж е  д ал ьн ей ш его  р а зв и т и я  и  в н ед 
р е н и я  н о вей ш ей  техн и к и . О собое вн и м ан и е б ы ло  о бр ащ ен о  на 
н еобходи м ость  д ал ьн ей ш его  у с и л е н и я  к о о п е р и р о ва н и я  и сп ец и а
л и зац и и  м аш и н о стр оен и я , что  д аст  возм о ж н ость  п е р ей ти  к  бо
л е е  со в ер ш е н н о м у  м а ссо в о м у  и кр у п н о с ер и й н о м у  п р ои звод ству , 
п о зв о л я ю щ е м у  р е зк о  с о к р а ти ть  п р о и зв о д ств ен н ы е за т р а т ы  на 
ед и н и ц у  и зд е л и я .

П р ед став и тел и  ко м м у н и сти ч еск и х  и рабочи х  п арти й  еди н о
душ н о  п о д твер ди ли  н еобходи м ость  н аи б ол ее  полного  и с п о л ьзо 
в а н и я  о гром н ы х  в о зм о ж н о стей  и  всем ерн ого  у ч е т а  в заи м н ы х  
и н тересов  соц и али сти ч еск и х  стр ан  п ри  р а зр а б о т к е  п е р сп ек ти в 
н ы х  п л ан о в , а  т а к ж е  р а сш и р ен и я  взаи м о вы го д н ы х  ф о р м  со тр у д 
н и ч еств а  в ц е л я х  п о в ы ш ен и я  у р о в н я  и н д у стр и ал и зац и и  стран  
с м е н ее  р а зв и т о й  п р ом ы ш лен н остью .

С о вещ ан и е п р и зн ал о  н еобходи м ы м  д а л ь н е й ш е е  повы ш ен и е 
р оли  С о вета  Э кон ом и ческой  В заи м о п ом ощ и  и его  о рган о в  в д е 
л е  о рган и зац и и  экон ом и ч еск ого  со тру д н и ч ества .

Н а С о вещ ан и и  б ы ли  р а зр а б о т а н ы  и одобрен ы  со гл асо ван н ы е 
р ек о м ен д а ц и и  по воп ро сам  д ал ьн ей ш его  р а зв и т и я  эк он ом и ч е
ского  со тр у д н и ч еств а  со ц и али сти ч еск и х  стр ан , ко оп ери ро ван и я  
и сп ец и а л и за ц и и  п р ои звод ства , а ,т а к ж е  по воп ро сам  р азр аб о тк и  
п е р сп ек ти в н ы х  планов р а зв и т и я  н аро дн ого  х о зя й с т в а  стран . 
С о вещ ан и е р еш и л о  п е р ед ат ь  эти  реком ен д ац и и  С овету  Э кон о
м и ч еско й  В заи м о п ом ощ и  д л я  в ы р а б о тк и  н еобходи м ы х п р ак ти 
ч еск и х  м ероп ри яти й .

П р ед стави тели  п арти й  стр ан , не у ч аствую щ и х  в С о вете  Э ко
н ом и ческой  В заи м оп ом ощ и , в ы р а зи л и  н а  С о вещ ан и и  свою  го
товн ость  п р и н и м ать  ак ти вн о е у части е  в  экон ом и ч еск ом  со тр у д 
н и ч естве  м е ж д у , со ц и али сти ч ески м и  стран ам и , а  т а к ж е  у к р е п 
л я т ь  это в заи м н о е со тру д н и ч ество  в  н а д л е ж а щ и х  ф о р м а х  п утем  
о сущ ествлен и я  м е ро п ри яти й , со ответствую щ и х  к о н к р етн ы м  
у сло ви ям  свои х  стран .

О б су ж д ен и е воп росов , сто яв ш и х  н а  п овестке д н я  С о вещ ан и я , 
п роход и ло  в сердечной , д р у ж естве н н о й  о бстан овке , в д у х е  б р ат
ского  взаи м оп он и м ан и я  и п о к а за л о  полное един ство  в згл я д о в  
п р ед стави тел ей  п арти й  по всем  о б су ж д ав ш и м ся  воп росам .

Пребывание Президента Финляндии 
У. К. Кекконена в Москве

23 мая в Кремле состоялась 
встреча находящегося в Советском 
Союзе Президента Финляндской 
Республики Урхо Калева Кекконена 
с советскими руководителями.

Вместе с Президентом в>о встрече 
приняли участие сопровождающие 
его государственные деятели 
Финляндии.

С советской стороны во встрече 
участвовали К. Е. Ворошилов, 
Н. С. Хрущев, А. И. Микоян, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, Ми
нистр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, Министр внешней 
торговли СССР И. Г. Кабанов, за

меститель Министра иностранных 
дел СССР А. В. Захаров, посол 
СССР в Финляндии В. 3. Лебедев.

Состоявшийся в ходе встречи 
обмен мнениями касался вопросов, 
интересующих советскую и фин
скую сторону, и проходил в друже
ственной атмосфере взаимного по
нимания.

Днем Председатель Совета Мини

стров СССР Н. С. Хрущев дал в 
Большом Кремлевском дворце завт
рак в честь г-на Урхо Калева 
Кекконена.

С советской стороны на завтра
ке присутствовали товарищи 
А. Б. Аристов, К. Е. Ворошилов,

А. И. Кириченко, 
А. И. Микоян, 
Н. М. Шверник,

Н. Г. Игнатов,
Ф. Р. Козлов.
Е. А. Фурцева,
П. Н. Поспелов.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и Президеит 
Финляндской Республики Урхо Кек
конен обменялись речами.

Во второй половине дня Прези
дент Финляндии У. К. Кекконен с 
сопровождающими его л и ц а м  по
сетил Всесоюзные сельскохозяйст
венную и промышленную выстав
ки.

Вечером Президент и другие го
сти присутствовали в Большом те
атре Союза ССР на спектакле «Бо
рис Годунов»,
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Х л е б о р о б ы !  СЕЙТЕ БОЛЬШЕ КУКУРУЗЫ К КАРТОФЕЛЯ, 
СОЗДАВАЙТЕ В КАЖДОМ КОЛХОЗЕ ПРОЧНУЮ КОРМОВУЮ БАЗУ!

☆ ☆

В  О Б К О М Е  К П С С
В соответствии с указаниями Центрального Ко

митета КПСС, обком партии обязал райкомы 
КПСС, райисполкомы, директоров РТС и МТС, 
председателей колхозов и секретарей первичных 
парторганизаций колхозов закончить сев кукурузы 
в колхозах области в ближайшие три—пять дней.

Посев кукурузы необходимо производить только 
квадратно-гнездовым способом по хорошо удобрен
ным землям, с внесением местных и минеральных 
удобрений в каждую луш у.

Каждый случай-посева кукурузы рядовым спо
собом должен рассматриваться, как грубейшее на
рушение агротехники возделывания кукурузы, и 
виновные привлекаться к строгой ответственности. 
О каждом случае-посева кукурузы рядовым спо
собом и о мерах, принятых к нарушителям агро
техники возделывания кукурузы, райкомы КПСС

должны докладывать областному комитету партии.
Посадку кукурузы, уход за ее посевами необхо. 

димо закрепить за звеньями и тракторными брига
дами.

При появлении всходов следует провести сплош
ную проверку качества сева кукурузы. В случае, 
если на гектаре окажется менее сорока тысяч 
гнезд, организовать ручную подсадку кукурузы, 
причем в каждую лунку класть не менее 3 — 5 всхо. 
жих зерен.

При появлении всходов кукурузы нужно органи. 
зовать боронование всех посевов кукурузы, затем 
двукратное окучивание и подкормку.

Категорически запрещено использование низ
корослой кукурузы, предназначенной для; силосова
ния, на зеленую подкормку скоту.

Когда кукуруза  в почете
АСИНО. (По телефону). Кукуру

зоводческое звено агротехника кол
хоза «Комсомолец» тов. Кускова 
обязалось вырастить урожай зеле
ной массы кукурузы по 350 цент
неров на каждом из 21 гектара.

Звено хорошо подготовилось к 
севу. Перед культивацией зяби в 
почву внесено по полтора—два цен
тнера минеральных удобрений. По

садка кукурузы производится квад
ратно-гнездовым способом с внесе
нием в лунки перегноя..

Земельный участок, закреплен
ный за звеном, находится в третьей 
полеводческой бригаде. Бригадир 
т'ов. Китаев работе звена уделяет 
большое внимание.

И. КОРШУНОВ.

ПосевЫ кукурузЫ увеличены
КОЖЕВНИКОВ!). (По телефону).

Колхозники четвертой комплексной 
бригады из колхоза «Заветы Лени
на», которой руководит Анатолий 
Федоров, посадйли 5 гектаров кар
тофеля квадратно-гнездовым спосо
бом. Участки, отведенные под куку
рузу и картофель, хорошо обработа
ны: осенью их вспахали на глуби
ну 30 — 40 сантиметров, весной, 
после того, как сошел снег, поля 
проборонили и прокультивировали. 
Семена картофеля перед посадкой 
прояровизировали.

Кукурузу сеют вручную. Участок 
промаркировали конным маркером.

В каждую лунку вместе с семена
ми, которые заделывают на глубину 
5 — 6 сантиметров, вносится 2 0 0 — 
300 граммов удобрений.

В колхозе «Заветы Ленина» зна
ют, что нет другой культуры, кото
рая могла бы дать такие богатые 
урожаи высококачественного корма 
для животных, какие дает кукуру
за. В прошлом году ее было посеяно 
150 гектаров. Сейчас в рационе для 
коров кукурузный силос занимает 
ведущее место. В этом году колхоз
ники решили посеять 185 гектаров 
кукурузы.

С. СЕЛЕЗНЕВ.

Не ослаблять контроля 
за качеством сева кукурузы

ШЕГАРКА. (По телефону). Колхоз
ники сельхозартели имени Ленина 
хорошо знают цену кукурузе. В 
прошлом году они заготовили для 
дойного стада вдоволь кукурузного 
силоса. Несколько траншей оставле
но на осень. В этом году здесь удои 
выше, чем в других колхозах. Сей
час в сутки надаивают на каждую 
фуражную корову около 10 кило
граммов молока. П. Качалова за 20 
дней мая надоила от каждой перво
телки по 220 килограммов молока.

Нынешней весной все колхозники 
заботятся о своевременном посеве 
кукурузы. Особенно требовательны в 
этом отношении доярки. По их на
стоянию колхоз засевает кукурузы 
140 гектаров при плане 100 гекта
ров.

Кроме агронома, за качеством се
ва кукурузы следят работники жи
вотноводства, член селькоровского 
поста на животноводческой ферме 
В. Трапезникова.

В колхозе «Гигант» за выращива
ние кукурузы взялись комсомольцы 
и молодежь. Руководит комсомоль
ско-молодежным звеном агроном 
А. Подлесных. 60 гектаров кукуру
зы посеяно только квадратно-гнездо
вым способом. Замечательно работа
ет на севе молодой тракторист 
П. Касецкий При норме 9 гектаров 
он засевает 13 гектаров. За качест
вом сева строго следят агроном, чле
ны селькоровского поста, созданного 
на МТФ.

В районе давно уже можно вести 
массовый сев кукурузы. Замедление 
с севом неизбежно приведет к со
кращению времени развития кукуру
зы, а от этого пострадает урожай. 
Но в ряде колхозов района все еще 
медлят. Агроном колхоза «К новым 
победам» тов. Охота упорно сдержи
вает сев кукурузы, ссылаясь на то,

что «почва еще не прогрелась».
В колхозе «Молот» некоторые 

бригады уже давно посеяли зерно
вые, под кукурузу подготовлены 
земли, но сев ее не начали из-за от
сутствия семян. Председатель колхо
за тов. Кудрявцев не позаботился о 
своевременном завозе семян из хле
боприемного пункта.

Не приступали к севу кукурузы в 
таком крупном колхозе, как «Про
гресс». Только что начали посев в 
колхозах «Путь к коммунизму», 
«Советская Сибирь», «Новая жизнь» 
и других. Между тем, в районе нет 
никаких причин для отставания с 
севом кукурузы. В этом году в кол
хозах есть кукурузные сеялки.

Очень важно установить постоян
ный контроль за качеством сева. В 
прошлом году было так: в первые 
дни за качеством сева кукурузы 
установили наблюдение, а затем 
контроль ослаб, и в некоторых кол
хозах допустили нарушение правил 
агротехники: кукурузу сеяли широ
корядным способом, непротравлен- 
ными семенами, в почву не вносили 
удобрений. И в этом году у некото
рых руководителей колхозов есть 
намерение первые гектары посеять 
квадратно-гнездовым способом, а за
тем применить широкорядный сев. 
Этого нельзя допустить. Вся куку
руза должна быть посеяна только 
квадратно-гнездовым способом!

В Шегарском районе надо много 
сделать, чтобы укрепить кормовую 
базу для общественного животновод
ства. Эту задачу можно решить за 
счет увеличения посевов и получе
ния высоких урожаев зеленой м а е - . 
сы кукурузы.

Редакция районной газеты «Путь 
к коммунизму», коллективный 
корреспондент газеты «Красное 

Знамя».

Картофель 
необходим 

для откорма свиней
10 лет я работаю свинаркой. И, 

пожалуй, еще • не было ни одного 
такого года, чтобы мы выкормили 
всех народившихся поросят. Каж
дый год у нас для этого не хватает 
кормов. А казалось бы, чего про
ще: земля есть, семян можно запа
сти и посеять столько картофеля, 
чтобы его хватило для всех нужд 
в колхозе. Нет, никак этого добить
ся не можем. Стыдно сказать, что 
при наших возможностях мы зимой 
давали свиноматкам по 2, а пазо
вым маткам —  по 1 килограмму 
овсяной муки плохого качества, 
изредка «баловали» свинеи сило
сом. а картофеля в рационе совсем 
не было. Куда это годится?

Беда в том. что правление кол
хоза на словах вроде бы тоже бо
рется за резкое увеличение произ
водства мяса, а на. деле мало что 
для этого делает. Члены правления 
на ферму к нам заходят очень ред
ко. Видимо, боятся неприятного 
разговора.

Мы требуем, чтобы в этом году 
правление колхоза «Рассвет» по- 
настоящему взялось за создание 
прочной кормовой базы для живот
новодства. Надо, наряду с другими 
мероприятиями, побольше посадить
картофеля. ____

Мария КИРИЕНКО, 
свинарка колхоза «Рассвет» 

Парбигского района.

Своими руками
В 1957 году от своей группы 

коров я надоила по 2 .110  кило
граммов молока, а от таких коров, 
как Муха, Вера, Черноперка, —  от 
3.200 до 3.440 килограммов.

В этом году я стремлюсь к то
му. чтобы обеспечить резкое повы
шение продуктивности всей груп
пы. Начала раздой коров. Это по
могло за непродолжительный срок 
поднять суточный надой до 8,2 ки
лограмма на корову. Коровы, что 
находятся на паэдое, дают за сут
ки по 18— 19 килограммов моло
ка. К 1 мая надоила от каждой ко
ровы свыше 1.000 килограммов мо
лока. Сейчас прилагаю все силы к 
тому, чтобы до 1 августа надоить 
еще не менее 1.000 килограммов 
молока на корову. Каждая из до
ярок нашей фермы отдала для под
кормки коровам по одному центне
ру картофеля Доярки решили, что 
забота о создании прочной кор
мовой базы —  наша забота. Каждая 
из нас посадит недалеко от фермы 
по 0,1 гектара картофеля и вы
растит его для своей группы ко
ров.

В этом году правление колхоза 
наметило посеять не меньше 120 
гектаров кукурузы, чтобы на каж 
дую корову заготовить не менее 10 
тонн кукурузного силоса. Будем 
также сеять на корм скоту 20 гек
таров корнеплодов, посадим 60 гек
таров картофеля. Отведены участки 
для «зеленого конвейера» —  ози
мая рожь, клевер, овес с горохом.

Анна ГРИЦУК. 
доярка колхоза «Путь Октября» 

Пышкино-Троицкого района.

Москва. Продукция Карача
ровского завода пластических 
масс широко используется в 
быту, а также в автотрактор
ной, металлургической, элект
ротехнической и других отрас
лях промышленности. Завод 
оснащается новым современ
ным отечественным оборудова
нием и машинами, изготовлен
ными в странах народной демо. 
кратии.

Коллектив предприятия ус
пешно осваивает новую техни
ку. А прельская программа вы 
полнена на 1 0 6 ,4  процента.

На снимке: чехословац
кие 100-тонные прессы 
«ТОС-ЮО», недавно установ
ленные на заводе. Бригадир 
прессовщиц Антонина Гри
горьевна Самохвалова прове
ряет качество изделий, изго
товленных на новом прессе.

(Фотохроника ТАСС).

☆

☆  ■&

С честью выполнить 
принятые обязательства

Колхозы и районы, принявшие обязательства 
посеять и вырастить в 1958 году 

высокий урожай кукурузы
К0ЖЕВНИК0ВСКИЙ РАЙОН

Колхоз «Герой труда» — • со 120 гектаров получить урожай 
не менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.

Колхоз «Россия» —  со 180 гектаров получить урожай не ме
нее 300 центнеров зеленой массы с каждого.

Колхоз «Сибирь» —  с 219 гектаров получить урожай не ме
нее 300 центнеров зеленой массы с каждого.

Колхоз «Прогресс» —• со 140 гектаров получить урожай не 
менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.

Колхоз имени Шевченко —  со 125 гектаров получить урожай 
не менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.

ШЕГАРСКИЙ РАЙОН
Колхоз имени Калинина —  с 80 гектаров получить урожай не 

менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз имени Сталина —  с 80 гектаров получить урожай не 

менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «Вперед к коммунизму» —  со 100 гектаров получить 

урожай не менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «РАссвет» —  с 60 гектаров получить урожай не менее 

300 центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «Коммунист» —  с 50 гектаров получить урожай не ме

нее 300 центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «Страна Советов» —  с 70  гектаров получить урожай не 

менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «Красное знамя» —  с 80 гектаров получить урожай не 

менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «Ленинский путь» — с 70 гектаров получить урожай 

не менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.
Колхоз «40 лет Октября» — с 80 гектаров получить урожай 

не менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.
АСИН0ВСКИЙ РАЙОН

Колхоз имени Сталина — со 120 гектаров получить урожай не 
менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.

Колхоз «Красная звезда» — с 40 гектаров получить урожай не 
менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.

Колхоз «Красное знамя» —  с 30 гектаров получить урожай не 
менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.

Колхоз «Комсомолец» —  со 140 гектаров получить урожай не 
менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.

Колхоз имени Ленина — со 140 гектаров получить урожай не 
менее 300 центнеров зеленой массы с каждого.

Скармливать картофель на корню
В прошлом году мы перешли ра? 

ботать в новый свинарник, оборудо
ванный электрическим освещением, 
хорошим отоплением. С кормами дело 
тоже обстояло лучше — все время 
давали свиньям заваренный силос с 
обильной мучной посыпкой, сенную 
муку и другое.

Но у нас не до конца использо
ван важнейший резерв увеличения 
производства свинины — откорм 
свиней картофелем на корню.

Эту ошибку следует исправить. 
Скоро колхоз приступит к посадке 
картофеля. Посадить его надо по
больше, с таким расчетом, чтобы 
хватило и на корм скоту. Причем, 
картофель для откорма свиней важ

но садить поближе к фермам или 
летним лагерям, тогда не надо бу
дет затрачивать труда для его убор
ки — свиньи его сами «уберут».

В прошлом году я  получила по 
18,7 поросенка на свиноматку. 
Нынче обязалась получить не менее 
25 поросят на свиноматку. Поросят 
у нас будет много. Дело за тем, что
бы посеять побольше картофеля на 
корм скоту, создать прочную кормо
вую базу для откорма свиней и дру
гих животных. По-моему, сейчас 
это главная задача нашего правле
ния колхоза.

И. АЛГИНА, 
свинарка колхоза «Рассвет» 

Чаинского района.

В  П р е з и д и у м е  В Ц С П С

Об у ч а с т и и  п р о ф с о ю зо в  в о б с у ж д е н и и  
в о п р о со в  п р о и з в о д с т в а , т р у д а  и б ы та  
в с о в е т с к и х  и х о з я й с т в е н н ы х  о р га н а х

Этот вопрос недавно обсужден на. 
заседании президиума ВПСПС. В 
соответствии с принятым 22 апре
ля 1958 года постановлением Со
вета Министров РСФСР президиум 
ВПСПС обязал краевые, областные 
советы профсоюзов (РСФСР) и ПК 
профсоюзов принимать активное 
участие в обсуждении вопросов пла
нирования. организации производ
ства, труда, зарплаты, охраны тру
да и культурно-бытового обслужи
вания рабочих и служащих, а так 
же других вопросов, затрагиваю
щих интересы трудящихся-при раз
решении их в соответствующих

советских и хозяйственных органах 
Российской Федерации.

Президиум ВПСПС обратил вни
мание совпроФов и ПК профсоюзов 
на то, что большие права, предо
ставленные профсоюзам в решении 
коренных вопросов развития народ
ного хозяйства, обязывают проф
организации глубже вникать в 
технику и экономику производства, 
проявлять больше инициативы в 
постановке вопросов дальнейшего 
улучшения работы предприятий, 
условий труда и быта рабочих и 
служащих.

(ТАСС).

В СОВЕТСКОМ СОЮЗЕ СОЗДАНО 
ОБЩЕСТВО „СССР—ГРЕЦИЯ"

Советские общественные деяте
ли, ученые, писатели, представите
ли рабочих и колхозников высту
пили с предложением учредить в 
Советском Союзе Общество дружбы 
с греческим народом. Это предло
жение на-шло живой отклик во 
многих городах и районах совет
ской страны. В адрес инициативной 
группы поступили многочисленные 
телеграммы из Казахстана.. Грузии, 
Украины. Литвы. Эстонии и других 
союзных республик. Авторы их го
рячо поддержали идею создания т а 
кого Общества.

23 мая в Москве в Союзе совет
ских обществ дружбы и культур
ной связи с зарубежными страна
ми состоялось собрание представи
телей общественности, созванное

инициативной группой. На собра 
нии присутствовали представител: 
посольства Греции в Москве.

С докладом выступил член-ков 
респондент Академии наук ССС1 
Б. А. Рыбаков. Докладчик и вс 
выступавшие указывали на необхо 
димость и своевременность органи 
защит Общества дружбы с грече 
ским народом.

Единодушно приняли собравшие 
ся решение учредить в Советскод 
Союзе Общество «СССР —  Греция» 
Был избран совет нового Общества.

Состоялось первое заседание со
вета Общества «СССР —  Греция» 
Председателем совета избраг 
Б. А. Рыбаков.

(ТАСС).

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

На шесть часов утра 24  мая 
третий искусственный спутник, со
вершил 118 оборотор вокруг Зем
ли. Ракета-носитель опережает 
спутник на 0,3 оборота.

С третьего спутника продолжает 
регулярно поступать научная ин
формация. Одновременно при помо
щи радиотехнических и оптических 
средств ведется измерение коорди
нат спутника. Быстродействующие 
электронные счетные машины си
стематически обрабатывают автома
тически поступающие данные этих 
измерений и вычисляют постепен
но изменяющиеся элементы орбиты.

Анализ полученных значенш 
элементов орбиты указывает н; 
высокую точность работы всел 
измерительного комплекса, что да 
ет возможность точно определял 

прогноз дальнейшего движенщ 
спутника.

Третий спутник и его ракету- 
носитель можно наблюдать визуаль
но пои ясном безоблачном небе нос. 
ле захода. Солнца, от 20 градуса, се
верной широты до 22 градуса, юж
ной широты и перед восходом Солн
ца от 37 градуса до 60 градуса 
южной широты

(ТАСС).
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У Л У Ч Ш А Т Ь  П Р О П А ГА Н Д У  
П О Л И Т И Ч Е С К И Х  И Н А У Ч Н Ы Х  ЗН А Н И И

С областной конференции Томского отделения общ ества 
по распространению  политических и научных знаний РСФ СР

Состоялась V областная конфе
ренция Томского отделения общест
ва по распространению политиче
ских и научных знаний. С отчет
ным докладом о работе правления 
Томского отделения общества вы
ступил председатель правления до
цент тов. Неболюбов.

Докладчик и выступающие в пре
ниях отмечали, что за отчетный 
период областное отделение обще
ства под руководством партийных 
организаций несколько улучшило 
свою деятельность, повысилась его 
роль в деле коммунистического вос
питания трудящихся области.

За отчетный период значительно 
увеличилось число членов област
ного отделения общества. Сейчас 
оно объединяет около пяти тысяч 
человек. В 1957 году членами об
щества было прочитано более 22 
тысяч лекций. Создано 240 сель
ских групп членов общества и 24 
1 руплы на предприятиях и вузах 
города Томска.

Заметно улучшилось качество лек
ций. Большинство их читается на 
высоком идейно-теоретическом 
уровне. Успешно преодолевается 
отрыв лекционной пропаганды от 
практики коммунистического строи
тельства. Тематика .лекций стала 
более актуальной, она отражает 
важнейшие политические и эконо
мические проблемы, которые решает 
советский народ под руководством 
Коммунистической партии.

Значительная работа проведена 
членами общества по усилению про
паганды в связи с сорокалетием 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, по разъяснению 
решений юбилейной сессии Верхов
ного Совета СССР, итогов работы 
совещаний коммунистических и ра
бочих партий, состоявшихся в Мо
скве. в ноябре прошлого года, мате
риалов февральского Пленума ЦК 
КПСС, Закона Верховного Совета 
СССР «О дальнейшем развитии кол. 
хозного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций» и дру
гих решений партии и правитель
ства.

Многие районные отделения об
щества стали лучше использовать 
различные формы лекционной про
паганды, как. например, органи
зация экономических и научно- 
производственных конференций, ве
черов передовиков промышленно
сти и сельского хозяйства.

Бои,шую роль ч улучшении лек
ционной пропаганды сыграло вы
полнение постановления Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР «О неудовлетвори
тельном состоянии политической ра
боты среди интеллигенции в Том
ской областной партийной органи
зации» и решения 1У пленума Том. 
ского обкома КПСС.

Однако делегаты конференции ос
новное внимание сосредоточили на 
недостатках, на нерешенных вопро
сах в деятельности областного отде
ления и его правления. В центре 
внимания работы конференции на
ходились вопросы дальнейшего по
вышения идейного уровня лекцион
ной пропаганды, дальнейшего укре
пления ее связи с жизнью, улуч
шения пропаганды марксистско-ле
нинской теории, экономических зна
ний, достижений науки и техники, 
пропаганды опыта передовиков про

мышленности и сельского хозяйст
ва, повышения мастерства лекторов.

На конференции отмечалось, что 
лекционная пропаганда еще отстает 
от возросших запросов трудящихся 
области. Некоторые лекции чита
ются на низком идейно-теоретиче
ском уровне, слабо показывается в 
них руководящая и направляющая 
роль Коммунистической партии в 
борьбе советского народа в строи
тельстве коммунизма, недостаточно 
глубоко и убедительно показывают
ся преимущества социалистической 
системы перед капиталистической, 
успехи трудящихся стран народной 
демократии в строительстве новой 
жизни, борьба народов в защиту 
мира, слабо разоблачается буржуаз
ная пропаганда и, в частности, ре
визионизм, как одна из утонченных 
форм буржуазной идеологии.

Слабо ведется научно-атеистиче
ская пропаганда, пропаганда здоро
вого быта.

Делегаты конференции критикова
ли правление и его президиум за 
слабую помощь районным отделе
ниям общества и секциям. Отмеча
лось, что члены правления редко 
выезжают в районы. Некоторые 
ученые города Томска не принима
ют активного участия в лекцион
ной пропаганде, особенно в районах 
области.

Председатель секции международ
ной жизни областного отделения 
тов. Мелехин в своем выступлении 
говорил, что многие члены общест
ва стоят в стороне от активной лек
ционной пропаганды. Так, в секции 
международной жизни имеется 33 
члена, а лекции читают 7 — 9 чело
век. Тов. Мелехин говорил о необ
ходимости повышения чувства от
ветственности у членов общества за 
работу в обществе. В этом деле 
правлению нужна помощь партий
ных организаций.

—  Главное в лекционной пропа
ганде, —  говорит тов. Мелехин, — 
это качество лекций, которые дол
жны быть проникнуты партий
ностью, оптимизмом, гордостью за 
успехи советского народа.

Тов. Мелехин подробно остано
вился на вопросах повышения ма
стерства лекторов. Он указал на не
обходимость организации системати
ческой работы с начинающими лек- 
топами. развивать критику и само
критику среди членов секции.

О больших делах маленькой груп
пы членов общества села Татья- 
новки Шегарского района подробно 
рассказала на конференции руково
дитель группы тов. Салазкина. 
Сельские лекторы настойчиво ищут 
наиболее действенные формы про
паганды. Лекции и доклады здесь 
часто сочетаются с читательскими 
конференциями, сопровождаются те
матическими концертами художест
венной самодеятельности, демонст
рацией кинофильмов.

Тов. Салазкина рассказала о дей
ственности пропаганды передового 
опыта в животноводстве, на весен
нем севе. В последнее время колхоз 
«Путь к коммунизму», расположен
ный в селе Татьяновке, увеличил 
производство продуктов животновод
ства.

Четыре месяца прошло с тех пор, 
как в Томском государственном уни
верситете была организована груп

па членов общества. По мнению 
выступившей на конференции пред
седателя группы тов. Майданов- 
ской, создание группы способствова
ло дальнейшей активизации членов 
общества —  научных работников 
университета. За это время члена
ми группы прочитано более 700 
лекций. Однако в работе группы, 
говорит тов. Майдановская, еще 
много серьезных недостатков. Бюро 
группы слабо, осуществляет конт
роль за качеством лекций, глубоко 
не вникает в деятельность секций. 
Тов. Майдановская говорит о необ
ходимости организовать широкий 
обмен опытом работы лекторов.

Председатель медицинской сек
ции Колпашевского отделения об
щества тов. Швейцер рассказал об 
участий медицинских работников в 
лекционной пропаганде среди тру
дящихся района.

Секретарь обкома ВЛКСМ тов. 
Слезко говорил о необходимости 
усиления лекционной пропаганды 
среди молодежи. Члены общества 
должны помочь комсомольским ор
ганизациям в деле трудового воспи
тания подрастающего поколения. 
Нужны лекции, доклады, в которых 
бы пропагандировалась героика 
трудовых будней, которые бы вос
питывали у молодежи хорошие вку
сы, на ярких фактах раскрывали 
бы сущность социалистической 
культуры.

Скоро ленинский комсомол будет 
отмечать свое сорокалетие. Сейчас 
особенно необходимо организовать 
циклы лекций об истории ВЛКСМ.

Тов. Слезко критикует тех руко
водителей предприятий и колхозов, 
которые недооценивают значение 
лекционной пропаганды.

Председатель Кривошеинского 
районного отделения общества тов. 
Феоктистов в своем выступлении 
сказал, что члены общества района 
поставили перед собой задачу орга
низовать лекционную пропаганду 
среди всех слоев населения.

Председатель сельскохозяйствен
ной секции областного отделения 
общества тов. Тюменцев предложил 
организовать секцию животноводст
ва. По его мнению, целесообразно 
объединить ныне существующие об
щества по распространению спе
циальных знаний в одно. Он также 
говорил о необходимости улучшить 
пропаганду знаний по лесоводству.

На конференции выступили заме
ститель председателя правления об
щества по распространению полити
ческих и научных знаний РСФСР 
тов. Минаев и секретарь Томского 
обкома КПСС тов. Лукьяненок.

По отчетному докладу конферен
ция приняла постановление.

Конференция избрала новый со
став правления областного отделе
ния общества, ревизионной комис
сии и делегатов на II съезд обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний РСФСР.

V
Состоялось организационное засе

дание правления областного отделе
ния общества, на котором был из
бран президиум правления.

Председателем правления Томско
го областного отделения общества 
по распространению политических 
и научных знаний избран доцент 
тов. Неболюбов Ю. Е.

В  9 р а з
быст рее

Новейшие открытия и ис
следования советских ученых 
в области химии с каждым го
дом дают большие возможно
сти использовать в промыш
ленности синтетические мате
риалы взамен дорогостоя. 
щих. Последнее время эти за
менители находят все большее 
применение и на Томской ка
рандашной фабрике.

В цехе ширпотреба в на
стоящее время ведутся экспе
рименты п<? изготовлению дре- 
весно-стружковых плит, про
питанных синтетической смо
лой. Они делаются из отходов 
производства — опилок и 
стружек. В последние дни по
лучены прочные плиты. По 
мнению экспериментаторов, 
они могут быть использованы 
в строительстве как облицо
вочный и половой материалы, 
а также в мебельном произ
водстве.

Синтетическая смола ис
пользуется и в производстве 
карандашей вместо клея.

—• Выгода при этом несом
ненная, — говорит начальник 
технического отдела К. Ф. Та- 
ушканов. — Килограмм клея 
стоит 8 рублей 50 копеек, а 
килограмм смолы 3 рубля 15 
копеек. Расход же одинаков. 
Кроме того, благодаря приме
нению синтетической смолы 
резко сократился режим суш
ки карандашей — не 36, а 4 
часа требуется теперь для это
го. В процессе прохождения 
карандашей по конвейеру клей 
быстро засыхал, снижалось 
качество продукции. С по
мощью смолы удалось изба
виться от этого недостатка.

На днях московская каран
дашная фабрика имени Сакко 
и Ванцетти обратилась к том
ской фабрике с просьбой выс
лать документацию технологии 
применения синтетической смо
лы на склейке карандашей. 
Эта просьба удовлетворена.

В морильном цехе совмест
но с Московским лесотехниче
ским институтом, представи
тель которого недавно был на 
фабрике, проводятся опыты по 
пропитке карандашной дощеч
ки не парафином, а эмульсией. 
Первые результаты опытов по
казывают, что эта замена улуч
шит качество карандашей: 
эмульсия в отличие от парафи
на ровно пропитывает, дощеч
ку.

На снимке: изготовление
древесно-стружковых плит в 
цехе ширпотреба.

Текст и фото
К. БАГАЕВОЙ.

ДОСРОЧНО ГРУЗЯТ БАРЖИ
МОЛЧАНОВО. (По телефо

ну). Хорошо организовал по
грузку круглого леса и шпал 
в баржи мастер Наргинского 
рейда Усть-Чулымской сплав
ной конторы тов. Кутиков.

С первых дней навигации 
баржи грузятся досрочно. Кра
новщики тт. Зенин, Сагутди- 
нов, Тайлашев ежедневно пе
ревыполняют нормы.

п. ПОПОВ.

Растет районный центр
ВАСЮГАН. (По радио). В 

селе Новый Васюган строятся 
новые общественные и ведом
ственные здания, жилые дома. 
В скором времени будет сдано 
в эксплуатацию новое здание 
амбулатории. Вместо неболь
ших домиков детского сада и 
детских яслей строится общее 
хорошее здание. Райпотребсо
юз в апреле сдал в эксплуата
цию раймаг, а сейчас строит 
здания чайной и двух продо
вольственных магазинов.

Начато строительство поме
щения для сберегательной кас
сы. В текущем году будет сде
лан сруб для районной конторы 
связи. Райкомхоз и районная 
контора связи в июле— августе 
сдадут в эксплуатацию два 
двухквартирных жилых дома.

Строят себе дома и рабочие 
и служащие. Среди индивиду
альных строителей — рабочий 
нефтеразведки тов. Щербина, 
шофер райпотребсоюза тов. 
Родиков и другие

В. БОРЗЕЦОВ.

ШИРОКОЭКРАННОЕ 
КИНО В ГОРСАДУ

Летом в Томском городском 
саду откроется летний широко
экранный кинотеатр. Сейчас в 
помещении летнего кинотеатра 
ведутся монтажные работы. 
Уже установлены специальная 
рама для экрана, проекцион. 
ные аппараты, монтируется 
техническое оборудование, per 
организуется будка для проек
ционного аппарата.

В ближайшее время из Ле
нинграда поступят специаль
ное усилительное устройство и 
оптическое оборудование.

Экран нового театра более 
чем в два раза шире экрана 
кинотеатра имени Горького в 
Томске.

Колпашевцы готовятся 
к празднику цветов

теплицах и парниках оранже
реи, принадлежащей отделе, 
нию общества.

Второй сезон существует 
эта оранжерея. Нынче в ней 
выращивается цветочная рас
сада в 300 ящиках, на 160 
ящиков больше, чем в прош
лом году. Значительно попол
нился ассортимент цветов. Не
давно Из Москвы получили но
вую посылку с 50 луковицами 
гладиолусов. В оранжерее име
ются различные сорта астр, 
нарциссов, флоксов.

На снимке: в оранжерее
Колпашевского отделения об
щества по охране лесов и со 
действия озеленению. Брига
дир Л. Ф. Чудакова (спра
ва) и работница оранжереи 
А. М. Зайцева ведут пикиров
ку цветочной рассады.

Колпашевское отделение об.
щества по охране лесов и со
действия озеленению решило
провести в августе текущего
года в городе праздник цветов. 
На выставке будут не только 
цветы, но и альбомы, дневни
ки садоводов, фотографии 
скверов и цветников, плоды 
фруктовых деревьев, выращен
ных мичуринцами и юннатами 
школ.

Подготовка к этому необыч
ному для Нарыма празднику 
уже началась. Сотни любите- 
лей-цветоводов заботливо вы
ращивают рассаду. По прибли
зительным подсчетам, цветово
ды-любители высадили около 
полумиллиона корней цветоч
ной рассады. Такое же количе
ство ее выращивается сейчас в

В текущем году в училище 
по механизации сельского хо
зяйства № 5 обучается около 
трехсот ребят. Половина из 
них скоро будет сдавать госу
дарственные экзамены. После 
этого одни получат специаль
ность электромеханика сель
ской электрификации, другие 
— слесарей по ремонту авто
мобилей и тракторов.

На снимке: учащиеся
7 группы училища по механи
зации сельского хозяйства 
№ 5 г. Томска на лаборатор
ных занятиях по электротех
нике.

Фото Г. Ткаченко.
--------- *  * ----------

Н а ч а л и с ь
ш к о л ь н ы е
к а н и к у л ы

Вчера был последний день 
занятий учащихся первых — 
третьих классов школ. С се
годняшнего дня у ребят на
чались летние каникулы. От
дел народного образования 
Томского горисполкома и Том
ский горком комсомола наме
тили на время летних каникул • 
школьников разнообразную 
программу отдыха ребят.
1 июня в городском саду со
стоится детский праздник, по
священный Международному 
дню защиты детей. В этот же 
день состоится открытие дет
ского парка имени А. С. Пуш
кина.

9 июня откроется большин
ство пионерских лагерей. В 
этом году в лагерях побывает 
до 8.000 пионеров. Многие 
пионеры и школьники совер
шат многодневные турист
ские походы. Намечено прове
сти ряд одно-двухдневных ту
ристских походов по окре_ 
стностям г. Томска. Школьный 
туристский лагерь за с. Кола- 
рово организует средняя 
школа №  8 г. Томска

29 июня откроется област
ной слет пионеров. Во время 
каникул будут проведены рай
онные, городская и област
ная спартакиада школьников.

Учащиеся посеяли 
2 0  гектаров пшеницы

ТУГАН. (По телефону). По
стоянно действующая произ
водственная бригада Турунта. 
евской средней школы Из 50 
учащихся 5 — 9 классов посея
ла 20 гектаров пшеницы. 
Агроном тов. Ильиных обучает 
школьников правильному веде
нию земледелия.
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К 40-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции Госполитиздатом выпущена 
книга Л. М. Спирина «Разгром ар
мии Колчака».

Мы не беремся судить, в какой 
мере вся история разгрома армии 
Колчака в изложении тов. Спирина 
соответствует действительному ходу 
событий. Но мы, как бывшие члены 
Томской партийной организации, 
считаем себя обязанными высту
пить против допущенных автором 
ошибок в освещении тех событий, 
которые нам хорошо известны по 
личному участию в них или по до
кументам.

Вот как, по словам автора, про
изошло освобождение Томска от 
колчаковцев.

«Освобождение Томска было по
ручено 2-й бригаде 30-й дивизии, 
которая в это время насчитывала 
3 Тысячи штыков. Белогвардейский 
гарнизон города состоял из 30 ты
сяч солдат. Здесь находились основ
ные силы 1-й армии. Однако попыт
ка колчаковского командования ор
ганизовать оборону Томска не уда
лась. Солдаты вышли из повинове
ния. Они отказались также д в ^  
гаться на восток. Командующий 1-й 
армией генерал Цепеляев, видя та
кое положение, бежал на лошадях, 
переодевшись в крестьянское платье.

Командование советской бригады 
действовало быстро и смело. Оно 
направило в город один эскадрон 
кавалерии, а все остальные части 
использовало- для окружения Том
ска. Вечером 20 декабря командир

и комиссар бригады на тройке в 
сопровождении эскадрона влетели 
на главную площадь города, не 
встретив нигде сопротивления. 
Здесь стояли некоторые воинские 
части и большая толпа народа. Ко
мандир бригады немедленно обра
тился с речью к солдатам и насе
лению. Поздравив их от имени Со
ветской власти с освобождением, он 
предложил всем солдатам разойтись 
по казармам и привести себя в по
рядок, а офицерам приказал явиться 
к нему с докладами. Вскоре в го
стиницу «Европа», где расположил
ся штаб бригады, стали приходить 
командиры белогвардейских частей. 
К утру сдача.колчаковцев была за
кончена».

Итак, если поверить тов. Спири
ну, власть Колчака в Томске была 
ликвидирована без единого выстре
ла, лихим набегом эскадрона во 
главе с командиром и комиссаром 
бригады, которые «на тройке вле
тели» в город с гарнизоном в трид
цать тысяч колчаковских солдат.

Такое изображение событий не 
имеет ничего общего с действитель
ностью. Писать об этих событиях 
так, как пишет тов. Спирин, это 
значит не только извращать их дей
ствительный ход, но и начисто от
рицать роль Томской партийной ор
ганизации и трудящихся Томска в 
борьбе против белогвардейцев и ин
тервентов за восстановление Совет
ской власти.

31 мая 1918 года в Томске вре
менно пала -Советская власть. Но 
Томская организация РСДРП (боль
шевиков), несмотря на массовые 
аресты и белый террор, ни на один 
день не прекращала своей боевой 
работы. Вскоре после белого пере
ворота в Томске начал действовать 
подпольный комитет большевиков, а 
в июле— августе подпольные пар
тийные организации были созданы 
в Тайге, Анжерке, Судженке, Коль
чугине и других городах и рабочих 
поселках губернии. В августе в 
Томске состоялась подпольная кон

ференция большевиков, на которой 
был избран областной, комитет в со
ставе Ф. Суховерхова, К. Молотова, 
С. Дитмана, М. Рабиновича, К. Иль- 
мера и Дмитриева. Томская под
польная организация большевиков 
насчитывала к осени уже около 
200 членов. 23 ноября в Томске 
открылась общесибирская подполь
ная конференция большевиков с 
участием представителей партийных 
организаций Томска, Красноярска, 
Новониколаевска, Омска, Иркутска 
и Челябинска, которая дала дирек
тиву всем партийным организациям 
о тщательной подготовке и органи
заций восстаний рабочих, солдат и 
трудящегося крестьянства.

Так, выполняя указания, Цент
рального Комигета партии и соз
данного по указанию В. И. Ленина 
Урало-Сибирского бюро ЦК, больше
вики Томска уже в 1918 году 
объединили на борьбу против интер
вентов и белогвардейцев все остав
шиеся в Западной Сибири партийные 
силы.

Первое организованное большеви
ками восстание рабочих, солдат и 
политических заключенных в Том
ске закривилось неудачно. Во время 
этого восстания в ночь на 2 ноября 
1918 года было убито более 800 
человек. Разъяренные белые офице
ры ворвались в тюремные камеры и 
расстреляли около 400 политиче
ских заключенных. Жестокой рас
праве подверглись примкнувшие к 
восстанию новобранцы Мариинско
го полка.

Неудачна'была и попытка второ
го восстания —  1 марта 1919 го
да, когда предполагалось освобо
дить и вооружить две тысячи плен
ных красноармейцев и более тыся
чи находившихся в тюрьмах поли
тических заключенных. Штаб вос
стания и подпольный комитет боль
шевиков были арестованы. В ночь 
с 26 на 27 марта на Татарском 
кладбище в Томске были зверска 
казнены 17 коммунистов-подполь- 
щиков.

На территории Томской губернии 
широко развернулась партизански 
война против колчаковцев. Осенью 
1919 года партизанские отряды в 
Томской губернии слились в единую 
повстанческую партизанскую армию 
(позднее переименованную в 1-ю 
Томскую партизанскую дивизию), 
насчитывавшую 18.000 бой
цов. В декабре 1919 года эта пар
тизанская дивизия заняла города 
Щегловск (ныне Кемерово), Коль
чугине и Кузнецк.

Как же можно, говоря об осво
бождении Томска, не сказать о всей 
предшествующей упорной борьбе 
томских большевиков и партизан 
против колчаковцев и интервентов, 
стоившей жизни десяткам руководи
телей и тысячам рядовых бойцоа— 
рабочих, солдат, крестьян и луч
ших представителей томской интел
лигенции?

Победы Красной Армии сыграли 
главную, решающую роль, в разгро
ме армии Колчака, в освобождении 
трудящихся Сибири. Поражения 
колчаковских войск на фронте 
укрепляли уверенность трудящихся 
Сибири в победе, порождали расте
рянность и разложение в стане 
врага.

Наступление Красной Армии на 
Урале и в особенности разгром кол
чаковских армий на Тоболе весьма 
активизировали боевые действия 
сибирских партизан и работу пар
тийных комитетов по организации 
вооруженных восстаний, Осенью 
1919 года вся Западная Сибирь 
пылала в огне гражданской войны. 
Все партийные организации готови
лись нанести колчаковцам решаю
щий удар с тыла. И при освещении 
этого периода гражданской войны 
нельзя забывать, что Томск, как и 
некоторые другие города Сибири, 
был освобожден еще до прихода ре
гулярных частей Красной Армии 
восставшими под руководством ком
мунистов рабочими и солдатами.

Насколько автор книги тов. Спи
рин далек от истины в описании де

кабрьских событий 1919 года в 
Томске, показывают следующие дан
ные, основанные на документах.

В Томске было дислоцировано 
несколько колчаковских частей об
щей численностью свыше тридцати 
тысяч солдат, главным образом, из 
остатков армии генерала Пепеляева. 
К декабрю 1919 года подпольная 
партийная организация имела в 
частях гарнизона ячейки сочувству
ющих. Энергично велась подготовка 
восстания, которое приурочивалось 
к тому времени, когда Красна» Ар
мия займет Новониколаевск.

16 декабря был создан военно- 
революционный комитет во главе с 
тт. Янсоном и К. Молотовым. Коми
тет и возглавил восстание. Штаб 
генерала Пепеляева находился еще 
в Томске, а к Дому физического 
воспитания на Солдатской улице, 
где обосновался военревком, уже- 
подвозились винтовки, гранаты, 
патроны. В 5 часов вечера здесь 
собрались представители коммуни
стических ячеек и ячеек сочувству
ющих в воинских частях гарнизо
на. Предложение начать восстание 
было горячо одобрено всеми при
сутствующими.

В ночь на 17 декабря на станции 
Томск-I и Томск-И, на телеграф, в 
управление Томской железной доро
ги, в Земский городок и во все ча
сти гарнизона и дислоцированные в 
городе полки пепеляевской армии 
были поелзны по два военно-поли
тических комиссара военревкома, 
Почти во всех воинских частях ко
миссарам и ячейкам сочувствующих 
удалось поднять на восстание сол
дат. Большая часть офицеров была 
арестована. Из тех офицеров, кото
рые перешли на сторону восстав
ших, а также из солдат были вы
браны новые командиры. Воинские 
части отказывались выполнять при
каз Пепеляева об эвакуации из 
Томска. Когда егерский полк по
пытался уйти из казармы по 
Иркутскому тракту, солдаты другого 
полка открыли по нему огонь. I

В ту же ночь в городе было ра
склеено обращение военревкома к  
населению Томска, в котором гово
рилось:

«Товарищи и граждане!
...Колчаковской армии больше не 

существует! Все части Томского 
гарнизона перешли на сторону рево
люционного народа, мирно заняв, по 
приказанию военно-революционного 
штаба, город.

В настоящее время вся полнота 
власти в Томске, впредь до прихода 
регулярных советских войск, при
надлежит военно-революционному 
комитету...».

18 декабря была издана опера
тивная сводка Томского военно-ре
волюционного штаба о мероприя
тиях по восстановлению Советской 
власти в г. Томске. В сводке, в ча
стности, сообщалось о срыве нача
той колчаковским командованием 
частичной эвакуации Томска, о пе
реходе на сторону восставших 
ушедших из города колчаковских 
частей.

Положение в городе, однако, оста
валось напряженным. Вечером
18 декабря поступили сведения, что 
на Томск двигается, отходящая на 
восток каппелевская армия.

Военно-революционный комитет 
немедленно принял необходимые ме
ры по обороне города. Было решено 
выделить из воинских частей за
слон против каппелевцев, чтобы не 
допустить их в Томск. В ночь на
19 декабря красный заслон в 6 ты
сяч бойцов во главе с комиссарами 
выступил из Томска на тракт, на
встречу каппелевским войскам. Од
нако каппелевцы, узнав о происхо
дивших в Томске событиях, не при
няли боя, и в 30 километрах от го
рода свернули в тайгу.

19 декабря состоялся разговор по 
прямому проводу председателя Том
ского ревкома тов. Янсона с пред
ставителем войск 5-й армии тов. 
Кашириным. Тов. Янсон сообщил 
тов. Каширину о ликвидации кол
чаковщины и установлении в Том
ске Советской власти.

20 декабря в Томске начала вы
ходить большевистская газета «Зна
мя революции».

Вот как было покончено с кол-< 
чаковщиной в Томске. А то, что >':г 
рассказывает в своей книге тов. f  
Спирин, произошло 20 декабря. В 1 
этот день в Томск вступила конная 
разведка 2-й бригады 30-й дивизии 
5-й армии. Она была восторженно 
встречена представителями ревкома 
и жителями Томска.

Томский военно-революционный V
комитет обратился с торжественным 
приветствием к передовой части 
Красной Армии. «Сегодня —  день - 
торжества, день ликования, день 
долгожданной встречи, —  говори
лось в этом обращении. — Сегодня 
славные полки советских войск сое
динились с повстанческими полка
ми и революционным пролетариатом 
Томска»,

Основные части 2-й бригады при
были в Томск 26 декабря.

В конце своей книги тов. Спирин 
пишет: «Подпольные комитеты
большевиков Урала, Сибири и Даль
него Востока организовали всена
родную войну в тылу Колчака, 
ускорив этим разгром белогвардей
цев и интервентов». Однако при 
освещении конкретных событий ав
тор порой забывает об этом, что не . 
могло не привести, как мы показа- |
ли на примере Томска, к грубым I
ошибкам, к искажению историче
ской правды.

А. БЕЛЕНЕЦ, 
член КПСС с 1903 года.

А. ИВАНОВА, 
член КПСС с 1911 года.

А. САДОВСКИЙ, 
член КПСС с 1917 года.

Б. ВОЛЫНСКИЙ, . 
член КПСС с 1919 года.

Г. ГОБЕРМАН, 
член КПСС с 1919 года.

Д. ОППЕНГЕЙМ, 
член КПСС с 1919 года.

Я. ДВОРКИН, 
плен КПСС с 1919 года.
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После урока
и после смены 

Готовь металлолом 
в мартены!

И з 5 0  тонн м еталл и ч еск ого  л о м а, от
груж ен н ого  коллекти вом  Е ргай ского  л е с 
п р ом хо за  (К ривош еи нски й  район), мож но 
и зготовить:

2  мощные лебедки,
или

9  легких тракторов,
или

10  тысяч микроскопов,
■ или

2 5  миллионов перьев.
V

У ч ащ и еся  том ски х  ш ко л  № №  8  и 4 2  
со б рал и  2 0  тонн м е талл и ч еск ого  лом а. 
З н а е т е  ли  вы , что из этого  коли чества  м е
тал ло лом а , п ереп лавлен н о го  в сталь , м ож 
но изготовить:

2  трактора «С -80»  
или

1 4  автомобилей «победа»

НАШ МЕТАЛЛ...
ЗА 100— 120 МЛН. ТОНН СТАЛИ В ГОД. ©  РАЗРЫВ МЕЖДУ СССР и США ЗА 1957 ГОД СО

КРАТИЛСЯ НА 2 2 % . О  ТОМСК: 4.000 ТОНН ЛОМА ЕЖЕМЕСЯЧНО. ©  ИЗ ЛОМА. СОБРАННОГО В 
РАЙОНАХ ОБЛАСТИ...
«Опираясь на преимущества со

циалистического строя, —  гово
рится в Обращении ЦК КПСС ко 
всем избирателям, опубликованном 
в марте текущего года, —  наша 
страна в течение 15 лет может и 
должна добиться увеличения вы
пуска продукции в решающих от
раслях индустрии в 2— 3 раза».

Одна из важнейших вадач, стоя
щих сейчас перед страной, — до
вести ежегодную выплавку чугуна 
до 75— 85 миллионов тонн, ста
ли —  до 100— 120 миллионов 
тонн.

Как решается эта грандиозная 
задача сегодня?

Чугун, железо, сталь —  хлеб 
нашей промышленности —  рожда
ются в домнах и мартенах. Совре
менная домна —  это гигантское 
сооружение. Достаточно сказать, 
что домна ежесуточно потребляет 
1.700 тонн кокса. 3 .500 тонн же
лезной руды, 35 тысяч кубометров 
воды, четыре миллиона кубометров 
воздуха, нагретого до температуры 
около 700 градусов, и много друго
го сырья.

Суточная производительность до
менной печи, достигает 2 .000  тонн 
чугуна. Горючим газом, выделяе
мым двумя домнами, можно пол
ностью отопить такой город, как 
Томск.

Таких домен в последние годы 
наша страна строила по 4 в год. 
А в этом году в строй вступит 
7 домен! Подобных темпов не зна
ла история. Для «питания» домен 
с каждым месяцем требуется все 
больше железной руды. Но не толь, 
ко. Особенно ценным сырьем для 
металлургии является металличе
ский лом. Ряд сортов стали, край
не необходимых нашему народному 
хозяйству, сейчас выплавляется 
преимущественно из металлолома, 
являющегося не только незамени
мым. но и очень дешевым . сырьем.

Чем больше, лома получит наша 
металлургическая промышлен
ность, тем больше она даст высоко
качественной стали, тем быстрее 
оставим мы позади Соединенные 
Штаты Америки, ибо время с каж 
дым годом все. успешнее работает 
на вас.

Как видим, из помещенной ввер
ху слева диаграммы, несмотря на 
серьезный урон, нанесенный вашей 
металлургии двумя войнами (граж
данской и Великой Отечественной), 
темпы поста выплавки стали в 
СССР значительно опережают аме
риканские.

В 1957 году в СССР выплавлено 
51 млн. тонн стали. Рельсы, сде
ланные из этого количества метал
ла. растянулись бы в двухколей
ный путь до Луны (3 8 0 .0ОО км). 
В то время как в ССОР объем вы
плавим стали в 1957 году возрос 
по сравнению с предыдущим го
дом на 11 процентов, в США —  на 
11 процентов снизился.

А в этом году, как известно, мы 
введем в строй ужо не четыре, а 
семь домен. Что касается Соединен
ных Штатов Америки, то все дан
ные говорят о том, что там будет 
продолжаться спад, свертывание 
металлургического производства.

А металл —  это станки и мото
ры, корабли и блумннгя, тракто
ры и комбайны, эго каркасы зда
ний, это основа основ промышлен
ности и всего народного хозяйства.

Куда идет металлический лом из 
нашей области?

Крупнейшими потребителями 
томского металлолома являются Че
лябинский металлургический завод, 
Кузнецкий металлургический ком
бинат п Кузнецкий завод ферро
сплавов. Для Челябинского метал

лургического завода Томск ежеме- 
3 тысячсячно отправляет около 

тонн лома. 6.000 тонн 
лома в этом году дол
жен получить из Том
ска Кузнецкий метал
лургический комбинат.

Отгрузка лома растет 
из года в год. Если в 
1954 году из нашей 
области было отправ
лено на заводы страны 33.961 тон
на черных металлов, то в 1955 г .— 
39.659 тонн, в 1957 г. — 45.709 
тонн, а на этот год план отгрузки 
лома составляет 48.400  тонн.

С первых дней навигации этого 
года из ряда районов области ста
ли поступать паузки с металличе
ским ломом. Так. из Кожевников- 
ского района прибыло 45 тонн ло
ма, с Самусьского судоремонтного 
завода —  60. Могочинского лесо
завода —• 40. из Ергайского лес
промхоза —• 50 тонн и др. Всего из 
районов области поступило и по
ступит в ближайшие дни более 300 
тонн металлического лома.

ИЗ СТАЛИ. ВЫПЛАВЛЕННОЙ ИЗ 
ЭТОГО КОЛИЧЕСТВА ЛОМА, МОЖ
НО ИЗГОТОВИТЬ:

ВОТ ЧТО 
ВЫПЛАВКИ 1

НЕОБХОДИМО ДЛЯ 
ТОННЫ СТАЛИ.
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Трудящиеся городов 
ской области! Юноши

и сел Том-
и девушки,

учащиеся и студенты! Собирайте 
лом черных металлов, сдавайте его 
государству!

ТРАКТОРОВ

АВТОМОБИЛЕЙ

мотоциклов
Однако рейды проверки работы 

коллективов ряда предприятий по 
сбору металлолома показали, что у 
нас имеется возможность значи
тельно перевыполнить план. Десят
ки и сотни тонн лома годами ле
жат без движения, в частности, на 
заводе «Томкабель»,- на весовом за
воде, на карандашной фабрике и 
на многих других предприятиях, в 
учебных заведениях.

О важности металлического ло
ма для народного хозяйства ярко 
свидетельствует то, что около поло
вины общей выплавки стали в на
шей стране выплавляется из метал
лолома черных металлов.

Для того, чтобы получить топну 
стали из руды, необходимо пере
плавить в доменной печи 2,5 тон
ны железной руды и 2 тонны кок
са. А для получения стали из лома 
не требуется ни руды, ни кокса.

МЕТАЛЛОЛОМ-
ГОСУДАРСТВУ

КАРГАСОК. (По телефону). За 4
месяца текущего года в сельпо и за
готконтору Каргасокского райпотреб
союза сдано 14 тонн черных и цвет
ных металлов. Успешно ведут сбор 
металлолома в Ново-Югинском сель
по (председатель тов. Голещихин). 
На 300 килограммов перевыполнило 
квартальное задание по сбору ме
таллолома Напасское сельпо. Заго
товитель заготконторы райпотребсо
юза тов. Тарабара собрал во втором 
квартале 3.190 килограммов метал
лолома и занял первое место в рай
оне.

С. КАПРАЛОВ, 
председатель Каргасоксного рай- 

, потребсоюза.

Л о м  черны х м е та л л о в — о с н о в 
н о е  сы р ь е  д л я  вы пл авки  с та л и

На предприятии, улице и дома  
будьте активными сборщиками лома!

Из опыта работы совнархозов

Инициатива Горьковского совнархоза

П О Л У ГО Д О В О Й  П Л А Н  
П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н

МОЛЧАНОВ!). (По телефону). Ус
пешно справляется с выполнением 
плана по заготовке металлолома за
готконтора Кривошеинского райпот
ребсоюза. Полугодовой план конто
рой выполнен на 102 процента. 
Лучше других организовали сбор 
металлолома заготовители Малинов
ского сельпо Харисов X. и Демин Е. 
План 6 месяцев здесь выполнен на 
И З  процентов.

и А  ДНЯХ к Томскому при
з н а к у  подошла баржа. На^ 

ее борту не совсем обычный 
груз. До высокой штурман
ской будки горой лежали ка
стрюли, тазы, кровати... Око
ло 60 тонн ненужных в до
машнем обиходе металлических 
вещей собрали учащиеся Самусь. 
ской средней школы —- пионеры, 
комсомольцы, молодежь. Уча
щиеся делились на группы, со
ревновались, кто больше соберет, 
какой класс выйдет победителем? 
За первенство боролись ученики 
и начальных, и старших клас
сов, Первоклассник Евгений 
Мамонов, третьеклассник Алек
сандр Щегольков, четвероклас-

06 умелом использовании Горь
ковским совнархозом резервов го. 
ворит проявленная им инициа
тива сбора металлического лома.
До создания экономического райо
на многие предприятия области 
испытывали серьезные затрудне
ния в обеспечении сталеплавиль
ных цехов шихтой. В то ше время 
план сбора и сдачи металлическо
го лома не выполнялся. Руково
дители некоторых заводов требо
вали шихту от государства, а са
ми не прилагали необходимых 
усилий для сбора и правильного 
использования металлоотходов у 
себя.

Совнархоз решил навсегда по
кончить с подобной иждивенче
ской практикой. Были разработа
ны меры, направленные на лик
видацию отставания и перевыпол
нение годового плана сбора и сда
чи лома черных и цветных метал
лов. В местных газетах появилось 
обращение, в котором совет на
родного хозяйства просил трудя
щихся области помочь ему в уси
лении сбора лома.

Инициатива совнархоза была 
одобрена обкомом КПСС и под
держана партийными и профсоюз, 
ными организациями. На поиски 
и сбор металлолома отправились 
тысячи людей. Особенно активно 
участвовали в этом комсомольцы, 
молодежь, пионеры, школьники. 
За короткий срок они свезли на 
площадки «Вторчермета» 33 ты
сячи тонн лома.

Наиболее плодотворно порабо
тал коллектив завода «Красное 
Сормово». Сормовичи не только 
досрочно завершили годовой план 
сдачи лома, но и сумели собрать 
и сдать дополнительно государст
ву еще около шести тысяч тонн 
металлического лома. Много лома 
сверх годового плана собрали и

отгрузили предприятия местной и 
деревообрабатывающей промыш
ленности, судостроения и т. д.

В целом предприятиями совнар
хоза за прошлый год было собра. 
но и сдано только сверх плана 
свыше 90 тысяч тонн металличе
ского лома.

В текущем году совнархоз и 
коллективы подчиненных ему за
водов и строек наметили собрать 
и сдать сверх плана не менее 140 
тысяч тонн лома черных металлов 
и свыше 1.000 тонн лома цвет
ных металлов.

Работники Горьковского совнар
хоза подсчитали, что если их по
чин подхватят и другие совнархо
зы, то в текущем году можно соб
рать по стране дополнительно 
пять— шесть миллионов тонн ме
таллического лома и тем самым 
значительно сократить расход 
«свежего» чугуна на производст
во стали.

Опыт работы Горьковского сов
нархоза наглядно показывает, ка
кие широкие возможности дает 
новая структура управления про
мышленностью и строительством 
для развязывания местной ини. 
циативы, использования скрытых 
резервов производства, имеющих
ся почти на каждом предприятии.

„Железные клады 
есть всюду
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Утром Александр Никифоров, 
комсорг третьего цеха, забежал в 
партком. Сегодня у молодых рабо
чих цеха серьезное дело: после сме
ны проводится субботник по сбору 
металлолома. И хотя Александр уже 
обо всем договорился с товарищами, 
не мешает еще разок побеседовать 
с Александром Цериновичем Рубу- 
шановым, заместителем секретаря 
парткома завода.

— Проходи, проходи, комсорг,— 
поднялся из-за стола Александр 
Церинович. — Участок свой хоро
шо знаешь?

—  Территорию мы получили ря
дом с цехом. Разбились на группы, 
назначили ответственных. Только 
вот не знаем, куда свозить собран
ный лом? '

— А у нас на заводе для метал
лолома и другого вторичного сырья 
есть специальное место — возле 
утильцеха. Если же будут свобод
ные вагоны, будете грузить прямо в 
них.

В этот день, 23 мая, молодежь 
третьего цеха собрала больше деся
ти тонн металлического лома.

Такие мероприятия проводятся в 
каждом цехе Томского электромеха
нического завода. За четыре месяца

Д ля трамвайных путей
Молодежь г. Томска реши

ла внести свой вклад в строи
тельство третьей очереди трам
вайного пути. С этой целью 
проводится сбор металлолома, 
который пойдет на отливку

П а м я т н и к и
б е с х о з я й с т в е н н о с т и

Наша задача —  посмотреть, как 
берегут металл в Томске. Когда 
собрались в путь, вспомнили недав
ний телефонный звонок с весового 
завода: «Приезжайте, посмотрите:
во дворе кучи металлического ло
ма».

На весовом заводе нас встретил 
коммерческий директор тов. Соко
лов. Узнав о цели нашего прихода, 
он улыбнулся:

—  На пару дней опоздали. Те
перь мы навели полный порядок.

Везде чувствовались следы не
давних работ. С видных мест ме
таллолом вывезен. Но порядок ока
зался далеко «не полным». В раз
личных углах двора еще много ме
таллического лома — старая авто
машина, два обветшалых станка, 
различные колеса и шестерни.

—  Эго наш резерв, — объясняет 
тов. Соколов,"— тонн 1 0 — 12. Ско
ро вывезем.

—  А в чем задержка?
—  Видите ли, сейчас мы не то

ропимся, так как уже выполнили 
майский план. Сдашь все, — а в 
июне может и не будет лома.

Слова Соколова настораживают. 
Не мал ли план, выполнять кото
рый можно не торопясь, кое-что 
приберегая для будущего?

Этот вопрос у нас возник и тог
да, когда мы попали на склады ря
да строительных организаций горо
да.

Вот центральный материальный 
склад УНР-290 треста Ns 97. Если 
сразу сдать весь скопившийся здесь 
ненужный металл, можно было бы 
выполнить не один годовой план 
заготовки металлического лома.

На нашем снимке внизу — ог
ромная железная махина. Сколько 
в ней тонн? Трудно поверить, что 
эти погнутые, поржавевшие части 
были когда-то основой башенного 
крана.

В конце прошлого года работни
ки УНР-290 взяли этот кран на 
время у УНР-787. После чч>го, как 
коан вышел из строя, руководите
лям УНР-290 тт. Чернову и Олей
нику до него нет дела. Забыли о 
кране и работники УНР-787.

Рядом —  большие фермы ме
таллоконструкций, принадлежащие 
УНР-290. Многие из них силь
но погнуты, некоторые зали
ты битумом. Несколько месяцев 
ржавеют Фермы под открытым не
бом и никому до них нет дела. По
одаль —  так называемые металли
ческие тачки. Сколько они валяют
ся на складском дворе, здесь никто 
не помнит.

—  Я работаю здесь третий год,— 
говорит кладовщик тов. Каскс- 
вич, — а они и  тогда были.

Бывшие тачки не имеют колес, 
гибнут от коррозии, но никто не по
заботится сдать их в лом.

Недалеко от тачек —  большой 
грохот.

—  Не меньше трех тонн метал-
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сники Геннадий Никитин и Вик
тор Комышев собрали по 2 0 0 — 
270 килограммов лома'.

В первые дни лом подбирали 
на свалках, на улицах и в пе
реулках, у  причала. Затем —

на чердаках. Жители с удоволь
ствием отдавали ненужные ве
щи.

Около 3.000 рублей получат 
ребята за сданный лом. Скоро 
сбудется заветная мечта школь
ников — они купят на эти день
ги хороший телевизор. Но на 
этом дело не остановится. Поход 
за металлоломом продолжается. 
Учащиеся решили посетить со
седние села, еще раз проверить 
чердаки, поговорить с жителями.

Школьники соберут еще не одну 
тонну лома.

Учащиеся, школы Ml 45 
г. Томска осенью прошлого года 
собрали 30 тонн лома. Весной, 
как только стаял снег, пионеры 
стали собирать лом. Как и в 
прошлом году, больше всех ме
таллическая горка у 4-го «б» 
класса. Много удалось найти ло-

рельс трамвайного пути. В те
чение месяца юноши и девуш
ки Кировского района сдали 
78 тонн металлолома, Куйбы
шевского — 19,1 тонны, Вок
зального — 72,6 тонны.

ла будет, — единодушно говорят 
работники складов.

Грохот, как и лебедки, титан, ж е
лезные печки и многие другие ме
таллические части, которые давно 
уже перестали быть механизмами, 
годами ржавеют на складе.

К сожалению, нерадивых хозяев 
среди строителей много. На складе 
Томского участка УНР-494 треста 
«Сибсантехмонтаж» тоже немало 
ненужного металла, годами ржаве
ющего на глазах начальника уча
стка тов. Лутошкина.

Кладовщик склада тов. Рожков 
очень осторожен. Указывая на же
лезный агрегат, похожий на кухон
ный стол, он удивляется:

— Так какой же это лом? Это 
станок, чтобы собирать канализа
ционные трубы.

— А сколько он тут валяется 
под открытым небом?

— Года три —  не больше.
—  А почему он перевернут?
—  Да все недосуг навести поря

док.
На этом же складе разбросаны 

старые ребристые трубы, ржавая 
задвижка, лудла и многие другие 
металлические части, которые давно 
уже надо было сдать сборщикам 
металлического лома.

Много металлического лома мож
но найти на складах УНР-459 
треста «Стальмонтаж», УНР-739 и 
других организаций. Очевидно, ру
ководителям этих управлений тоже 
некогда навести порядок в своем 
доме.

Побывали мы в этот день и у ра
ботников областного управления 
«Вторчермета»— у тех, кто отвечает 
за сбор и сдачу государству метал
лического лома.

Как ни странно, не сданный го
сударству лом мы обнаружили и на

текущего года здесь собрано около 
1.550 тонн металлолома.

Недавно на заводе состоялось 
специальное совещание, посвящен
ное сбору металлического лома. 
Вместо плановых 400 тонн решено 
собрать в мае 500 тонн лома. На 
территории завода многие годы ле
жит старое, негодное оборудование. 
Теперь такое оборудование отправ
ляется на металлургические заводы 
для переработки. Пересматривается 
оснастка предприятия, находящаяся 
в резерве. Это дает десятки тонн 
вторичного сырья.

Проверкой наличия устаревшего 
сырья, сбором металлолома занима
ются все общественные организа
ции.

Сейчас горячая пора у рабочих 
утильцеха. Начальник цеха Юсуф 
Заидович Завдов рассказывает:

—  Весь собранный лом поступа
ет к нам. Но прежде чем отправить 
его на переработку, лом сортирует
ся. Металлическая стружка, напри
мер, пакетируется и отправляется с 
завода брикетами. Часть сырья идет 
на нужды нашего литейного цеха. В 
последнюю декаду мая мы ежеднев
но отправляем по 2 — 3 вагона ме
таллического лома.

Хорошо потрудились на сборе ло
ма Александра Афанасьева и Нико
лай Наивный из третьего цеха, Ва
лентина Буйницкая и Леонид Аксе
нов из четвертого цеха, Виктор Го
родецкий и Анатолий Страузов из 
утильцеха. Где бы ни лежали «же
лезные клады» — в цехах, во дво
рах, на свалках — комсомольцы их 
находят всюду.

Е. ВОСТРУХОВ.

складах этой организации. Свиде
тельство этому —  наш второй сни
мок. Запечатленный на нем паро

воз, как и два другие его собрата, 
были приняты работниками «Втор
чермета» еще в апреле и спокойно 
месяц простояли «на запасных пу
тях». На днях их начали разделы
вать, но. по заявлению огнерезчи- 
ков, на это уйдет еще не меньше 
месяца.

Работники управления должны за
готавливать металлолом своими си
лами. Для этого у них есть тран
спорт я средства. Но план заготов
ки лома эта металлозаготавливаю
щая организация систематически не 
выполняет.

Конечно, не везде, где мы были, 
такая бесхозяйственность. Хорошо 
почистили территорию, собрали и 
сдали много лома государству работ
ники Томского лесоперевалочного 
комбината. Но и здесь еще немало 
лома. Металлические отходы есть 
везде. Их ждут мартены.

Ф. ХИТРИНЕВИЧ.
Е. ШАТОХИН.

ма (снимок внизу, слева напра
во): Валерию Зорину, Гале Кор- 
маненковой, Косте Пимжину, 
Гале Тутовой, Сереже Воротнико
ву и Вите Ясинскому.

Учащиеся средней школы 
№ 2 Гена Баранов, Галя Слобод- 
скова, Рита Брызгалова, Рая 
Фазатдинова, пионеры 1-го зве
на из 3-го «б» класса —  самые 
активные сборщики лома. Более 
30 раз они выходили на поиски 
металла. Вчетвером они собра
ли несколько возов лома.

Чем больше будет собрано ме
таллического лома, тем больше 
будет в нашей стране новых 
станков, автомашин, троллейбу
сов. кораблей.

Текст и фото К. Гринина.

Школьники 
собирают лом

Активное участие в сборе металлического 
лома во дворах усадеб и на улицах принима
ют учащиеся школ города Томска. От 6 до 11 
тысяч тонн лома уже сдали учащиеся 
школ №№ 8, 28, 42, 45, 48. От 2.000 тонн 
до 6.000 тонн сдали коллективы школ 
№№ 5, 7, 43 и другие. Весь этот лом уже 
сдан на базу «Вторчермета». Однако мно
го собранного лома еще лежит во дворах 
школ JVKNb 1, 8. 10, 43, 48. Работники «Втор
чермета» недопустимо медлят с вывозкой 
лома,

К. КРУТКИНА.

Вклад комсомольцев
Активно участвуют в сборе металлического „лома 

комсомольцы и молодежь Кировского района г. Том
ска. В этом году они собрали и сдали государству 
94 тонны лома черных металлов. Кроме того, моло
дежь района сдала большое количество лома в счет 
строительства в городе новой трамвайной линии.

Комсомольцы манометрового завода сдали 13 тонн 
лома, завода режущих инструментов — • 10 тонн, 
«Сибэлежтромотора» —  7 тонн и т. д. Много ценно
го сырья для металлургической промышленности со
брали пионеры и комсомольцы школ района. Особен
но отличились учащиеся школы № 8. В этом году 
они сдали государству 15 тонн металлолома.

ю. ПЛОТНИКОВ, 
инструктор Кировского райкома ВЛКСМ.
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П е к и н — п р о м ы ш л е н н ы й  ц е н т р

Н е у я з в и м ы й  г л а в б у х
Еще не так давно он был, 

что называется, в тени. Знали, 
конечно, главного бухгалтера 
подшипникового завода сослу
живцы, несколько друзей да 
соседи по квартире. И только.

Известность, так сказать, в 
областном масштабе Александр 
Георгиевич Барабашин при
обрел несколько позднее бла
годаря своему удивительному 
пристрастию к подаркам. Каза
лось бы, что в этом особенно
го? Кто не дарил или не полу
чал подарков сам? Так уж заве
дено: дарят подарки молодо
женам, преподносятся сувени
ры именинникам и^аже ново
рожденным — «на зубок».

Нет-нет да случается еще и 
другой вид сюрприза: иные
подчиненные вручают, потупив 
очи, своим начальникам паке
тики с приложением поздрави
тельного адреса. Правда, у та
ких пакетиков и приложений к 
ним есть один общий дефект 
— пахнут подхалимажем.

Александру Георгиевичу ни
кто из работников аппарата 
ничего не дарил, не преподно
сил и не вручал. Но он очень 
хотел получать подарки. И 
предприимчивый главбух изо- 
бретал способы их получения.

В знаки внимания к своей 
руководящей особе Барабашин 
обращал все: удочки, сорочки, 
лески и даже нитки «мулинэ», 
заказанные для покупки. За
нятые у подчиненных под раз
ными предлогами деньги по 
одной-две бумажке неизменно 
вырастали в кругленькие сум
мы, которые уже никогда не 
возвращались к прежним хо
зяевам.

Неизвестно, как бы еще дол
го изощрялся Александр Геор
гиевич, если бы в канун ново
го года не получил подарок- 
сюрприз — 29 декабря в газе
те «Красное Знамя» появилась 
заметка «Вымогатель». Сюр
приз был не из приятных.

— И есть же еще такие лю
ди! — возмущались читатели.

— Давно следовало одер-

А  Барабашин тем временем 
заглядывал не только в кар
маны к подчиненным, но и в... 
государственный карман. На 
это невольно пролили свет са
ми покровители главного бух
галтера.

Надолго останется в памяти 
рабочих директорский приказ 
за номером 55. Появился он 
20 марта этого года под заго
ловком «О результатах темати
ческой ревизии хозяйственной 
деятельности завода за 1957 
год». О Барабашине в нем ска
зано многое. И что у Бараба- 
шина с контролем подчинен
ных плохо, и с организацией 
учета расхода материальных 
ценностей дело не на высоте. 
Оказывается, даже Александр 
Георгиевич умудрился причис
лять себя к авторам-изобрета- 
телям и получать вознагражде
ния за такие рационализатор-

А в т о л и х а ч и
Петр Маркович Сакович — 

заместитель председателя кол
хоза «Единый труд» Томского 
района. Кто-кто, а он в живот

ных и птицах разбирается. А 
вот в один из майских дней 
дошел до такого состояния, что 
не мог отличить гусака от хох
латки и уговаривал не лаять 
соседскую свинью. Не в луч
шем виде был и заехавший за 
Петром Марковичем шофер 
Тюменцев.

В таком состоянии и отпра
вились они на «москвиче» В 
странствие. Куда ехали, сколь-

Рис. В. Жилочкина.

ко времени были в дороге — 
не помнят. Финишировали они 
с помощью сотрудников мили
ции в автоинспекции.

...«Победа», которую вел 
директор автобазы управле
ния промышленности продо
вольственных товаров Ши- 
няков, отправилась в тур
не с Береговой улицы горо
да Томска. Посадив в машину 
веселую компанию и войдя в 
спортивный азарт, Шиняков 
«нажал на все педали». Мотор 
взревел, «победа» вихрем

метнулась вперед, оставляя по
зади изумленных пешеходов.

Около Черемошняков пе
ред «спортсменами» внезапно 
возник глубокий кювет. Неумо
лимо приближаясь, он никак 
не хотел исчезнуть с пути, а 
Шиняков не желал отступать.

Песня оборвалась на полу
слове. Пьяные гонщики оказа
лись в канаве.

...А  в это время, боясь усту
пить первое место в лихачест
ве, торопился в Томск старший 
ревизор областной конторы 
Госбанка Муравлев. Прежде 
чем отправиться в путь, он 
залил до пробки горючим бен
зобак, «заправился» соответ
ствующим образом и сам с 
шофером Крупиным.

По Шегарскому тракту лете
ли со скоростью, выразительно 

, определяемой словами «боль
ше газа — меньше ям». Шу
стрый «газик» крушил все пре
пятствия.

В деревне Чернышовка 
Нелюбинского сельсовета 
зацепили зазевавшуюся «побе
ду». На Карповском переулке 
в Томске протаранили слу
жебную машину.

Финишировал Муравлев с 
Крупиным как и их собратья 
по «спорту», в государственной 
автомобильной инспекции.

Там их всех ждала заслу
женная кара — шоферы лише
ны водительских прав, а пья
ные пассажиры наказаны.

И давно пора положить ко
нец «рекордам» пьяных авто
лихачей. Подобных «спортсме
нов» нельзя и близко допу
скать к машинам.

Б. ВИТИН.

По следам наших выступлений
„Директор и его свита"

В редакцию поступил ряд 
писем о неправильном стиле 
руководства, о грубости и за
жиме критики со стороны ди
ректора Богашевского дома от
дыха тов. Мальцева. По мате
риалам этих писем был напи
сан фельетон «Директор и его 
свита», опубликованный в

№ 84 газеты «Красное Знамя».
Томский райком КПСС про

верил указанные факты. Ре
зультаты ее обсуждены на за
седании бюро райкома партии. 
За непартийное отношение к 
подбору кадров и грубость на 
тов. Мальцева наложено стро
гое партийное взыскание.

Ест ь н о в ы й  п а р к !
Еще две недели тому назад здесь 

был грязный, захламленный пу
стырь, где протекала мутная речон
ка. А сейчас —  чистый, красивый 
парк с молодыми деревцами. Его 
создали своими руками комсомоль
цы Томского артиллерийского учи
лища.

Мысль о создании парка на пу
стыре, рядом со зданием училища, 
по улице Никитина возникла на 
комсомольском собрании. 11 мая 
курсанты вышли с лопатами на пу
стырь, и работа закипела! Очисти
ли всю территорию, сделали до
рожки и аллеи.

Каждый день в будущем парке, 
чередуясь небольшими группами, 
работали курсанты. Для речуш
ки Игуменки сделали дере
вянное русло, преобразили ее бере
га —  создали террасы тремя усту
пами на 200 метров от каждого бе
рега, посадили на них' молодые де
ревца. Всего высадили две тысячи

ские новшества, как... выпол
нение своих прямых обязанно
стей (!). В некоторых пунктах 
приказа значится, что Бара
башки незаконно получал 
деньги. Оные суммы, умыкав
шиеся им из государственных 
средств, выражаются 1.130 
рублями.

нуть нашего главбуха, — со
глашались на заводе рабочие.

Руководящие же работники 
завода высказались, примерно, 
так:

— Александр Георгиевич? 
Да это же фигура на заводе! 
А  на счет вымогательства, так 
это же так, слабость человече
ская. В государственный-то 
карман он не лезет.

Не раз и не два за эти меся
цы раздавались телефонные 
звонки секретарю партбюро за
вода: дайте ответ на выступле
ние газеты. Ответа нет.

А  вот в свой личный карман 
за деньгами рука у главбуха 
не опускается. Об этом по су
ществу говорится в одном ме
сте приказа. Барабашин с 1951 
года пользуется имуществом 
ЖКО на сумму 3.953 рубля. 
Но не только семь лет ни ко
пейки не платил за его аморти
зацию, но и не платит даже за 
квартиру, в которой живет.

Так приказ директора пункт 
за пунктом разоблачал' Бара- 
башина

ПЕКИН, 23 мая. (ТАСС). В 
результате успешного развития 
промышленности китайской сто
лицы резко увеличилось количе
ство продукции, идущей из Пеки
на на экспорт. В настоящее вре
мя, пишет «Бэйцзинжибао», това
ры пекинского производства охот
но покупаются более 40 страна
ми, в том числе Канадой, Швей
царией, Голландией и другими 
странами, В текущем году экс
порт продукции пекинских пред
приятий увеличится в 2,2 раза 
по сравнению с прошлым годом.

Общая стоимость этой продук
ции равна стоимости товаров, 
проданных Пекином за границу 
за всю первую пятилетку. На 
2/я, это — промышленные това
ры; в их числе — пианино, ра
диоприемники, электронные лам
пы, точные приборы, шерстяные 
и шелковые изделия, медицин
ские препараты.

Чтоб не повадно было 
впредь нарушителям государст
венной финансовой дисципли
ны и любителям злоупотреб
лений, в последнем пункте 
приказа объявляется выговор... 
за незаконное получение угля 
на топливо старшему бухгал
теру Поздняковой (?!). О глав
ном же виновнике Барабаши
не — ни слова.

Военные действия 
в Алжире

Если приказной язык переве
сти на разговорный, то полу
чается нечто вроде: в огороде 
бузина — в Киеве дядя.

Остается ожидать — к ка
ким еше новым нечистоплот
ным делам проявится сла
бость у неуязвимого главбуха, 
опекаемого добрыми заводски
ми руководителями, не желаю
щими считаться с выступле
ниями газеты.

ПАРИЖ, 23 мая. (ТАСС). По 
сообщению агентства Франс 
Пресс, в Алжире продолжаются 
бои между французскими войска
ми и отрядами алжирской нацио
нально-освободительной армии. В 
коммюнике министерства нацио
нальной обороны указывается, 
что вчера близ границы с Туни
сом произошло сражение, в ходе 
которого французы потеряли 16 
человек убитыми и ранеными. По
тери повстанцев по тем же дан
ным составили 75 человек.

Наглядным примером возрос
шего спроса на китайские изде
лия явилась закрывшаяся на 
днях в Гуанчжоу выставка экс
портных товаров, на которой 
иностранные гости заключили тор
говых контрактов только на пе
кинские товары на сумму более 
36 миллионов юаней (9 процентов 
от всех заключенных на выстав
ке контрактов), что в 14,5 раза 
больше, чем на такой же выстав
ке в прошлом году.

Еще недавно Пекин был горо
дом-потребителем. Он экспорти

ровал лишь засахаренные Фрук
ты, щетину, изделия из слоновой 
кости. Теперь в Пекине созданы 
различные промышленные пред
приятия; только на экспорт от
сюда идет более 40 видов това
ров. Но это еще только начало, 
пишет газета. Наша цель — пре
вратить Пекин в самую современ
ную промышленную базу страны, 
чтобы не только обеспечивать по
требности населения столицы, но 
производить много продукции 
для других районов страны и для 
продажи за границу.

Заявление ЦК Тунисской 
коммунистической партии

ПАРИЖ. 23 мая. (ТАСС). В 
связи с событиями в Алжире и 
во Франции Центральный Коми
тет Тунисской коммунистической 
партии опубликовал заявление, в 
котором говорится: «Ультраколо
низаторы желают установить во 
Франции фашистскую диктатуру, 
чтобы сломить всякое противо
действие своим преступным пла
нам, всякую оппозицию алжир
ской войне». Осудив происки ко
лонизаторов, направленные про
тив «демократических сил, кото
рые во главе с Французской ком
мунистической партией ведут

энергичную борьбу, чтобы пре
градить путь фашизму», ЦК Ту
нисской коммунистической партии 
считает необходимым «еще более 
решительно подтвердить требова
ние о выводе французских войск, 
находящихся на тунисской терри
тории».

Центральный Комитет считает 
также, что Тунис должен «обра
титься к и^эждународной общест
венности поставить в ООН вопрос 
об опасности, которой угрожает 
колониализм в Северной Африке, 
и предупредить об этом глав 
всех без исключения государств».

К. БЕЛЯЕВ.

Ф о т о о б в я в е я я е

Агентство Франс Пресс переда
ло также сообщение ставки 
командующего французскими вой
сками в Алжире генерала Сала- 
на, в котором указывается, что 
сражения между алжирцами и 
французскими войсками произо
шли также в департаментах Кон
стантина и Алжир.

По сообщению агентства 
Франс Пресс, вчера из Марселя 
на двух больших военных тран
спортах отплыли войска, направ
ляемые в качестве подкреплений 
в Алжир.

Положение 
в Ливане

БЕЙРУТ, 23 мая. (ТАСС). 
Вчера в столице Ливана Бейруте 
продолжалась забастовка. В горо
де было взорвано 5 бомб. По 
сообщению газеты «Телеграф», 
взрывы бомб имели место также 
в городах Триполи и Сайда.

Как сообщает газета «Ж ур», в 
районах Аккар и Бекаа вчера 
происходили упорные бои между 
повстанцами и так называемыми 
«силами безопасности». В районе 
Бекаа вооруженные отряды пов
станцев совершили нападение на 
город Баальбек. Восставшие ос
вободили из тюрьмы 80 заклю
ченных.

Подготовка к пересмотру конституции 
во Франции

ПАРИЖ, 24 мая. (ТАСС). На
циональное собрание утвердило 
одобренный председателями пар
ламентских групп порядок своей 
работы. В соответствии с этим 
решением 27 мая Национальное 
собрание обсудит требование пра
вительства о немедленном пере
смотре некоторых статей консти
туции.

Если не менее половины чле
нов Национального собрания и 
Совета республики одобрят в 
принципе это требование прави
тельства, тогда начнется обсуж
дение законопроекта о реформе 
конституции. Новый текст изме
няемых статей должен быть одоб
рен большинством в две трети го
лосов. Проект реформы преду
сматривает серьезные изменения 
в тексте конституции, определя
ющей нынешний республиканский 
строй Франции. Он существенно 
ограничивает права парламента и 
расширяет права исполнительной 
власти. В случае одобрения этой 
реформы правительство будет 
располагать чрезвычайно широки
ми полномочиями, включающими 
право изменять , действующие за
коны.

Предусмотрена также весьма 
сложная процедура выражения 
недоверия правительству, кото
рая должна, по мысли авторов 
реформы, «укрепить устойчивость 
правительства».

Глава правительства Пфлимлен 
требует применения ускоренной 
процедуры. Совет министров 
уполномочил его поставить во 
время дебатов вопрос о доверии.

Некоторые обозреватели под
черкивают, что правительство 
ставит перед парламентом слож
ную проблему, требуя от него 
самоубийственного решения в мо
мент, когда политическая атмо
сфера столь накалена и когда в 
стране введено чрезвычайное по
ложение. Многие опасаются, что 
подобная реформа откроет путь к 
установлению диктатуры.

«Необходимо бороться против 
фашизма, а не против полномо
чий избранников народа, — пи
шет газета «Юманите».

Только национальное прави
тельство, опирающееся на под
держку народных масс, может 
дать силу и устойчивость прави
тельству республики. Для этого 
необходимо проводить политику, 
которую желает народ».

П о л о ж е н и е  в П а н а м е

На снимке: «декоративное» 
оформление входа в один из 
корпусов медицинского инсти
тута. Оно, как видно, вполне 
устраивает работников инсти
тута, каждый день равнодушно 
проходящих мимо этой статуи.

В районе Шуф продолжается 
перестрелка. Газета «Нида Аль. 
ватан» отмечает, что забастовки 
и вооруженные выступления пов
станцев происходили также и в 
других районах страны.

Взрыв семи управляемых 
снарядов на военно-воздушной 

базе вблизи Нью-Йорка

Фото Ф. Хитриневича.

НЬЮ-ЙОРК, 23 мая. (ТАСС). 
Вчера в 30 милях от Нью-Йорка 
на военно-воздушной базе в ме
стечке Мидлтаун (штат Нью- 
Джерси) взорвались 7 управляе
мых снарядов «Найк аякс». В ре>- 
зультате взрыва погибли 7 чело
век, троих не могли вообще об
наружить, 12 человек ранены. В 
населенных пунктах, прилегаю
щих к базе, где пролетели части 
взорвавшихся снарядов, были 
снесены деревья, разрушены дома 
и предприятия.

НЬЮ-ЙОРК, 23 мая. (ТАСС). 
В Панаме создалось серьезное 
положение в связи с сильными 
антиамериканскими выступле
ниями и резкой критикой внеш
ней и внутренней политики пра
вительства президента Эрнесто де 
Ла Г.уардиа. Общественность Па
намы требует национализировать 
Панамский канал, пересмотреть 
соглашение между СШ А и Пана
мой об управлении каналом, 
устранить дискриминацию в опла
те труда панамцев, занятых на 
работе в зоне канала.

Студенты Панамы объявили 
забастовку и организовали круп

ные антиправительственные де
монстрации. На главных улицах 
столицы воздвигнуты баррикады. 
В результате ожесточенных 
столкновений между демонстран
тами и национальной гвардией 
убито 9 и ранено 60 человек. 
Волнения охватили всю страну. 
Студенческие организации при
звали население объявить 23 мая 
всеобщую забастовку.

Американские власти закрыли 
границу зоны канала и запретили 
служащим американских учреж
дений появляться в черте города. 
Вчера правительство Панамы вве
ло в стране осадное положение.

О проверж ение Болгарского  
телеграф ного агентства

СОФИЯ, 24 мая. (ТАСС). Бол
гарское телеграфное агентство 
передает:

Американское агентство Юнай
тед Пресс распространило 22 мая 
сообщение итальянского теле
графного агентства Континентале, 
согласно которому индонезийским 
правительством якобы принята 
на службу группа болгарских 
морских офицеров для ведения 
военных действий на море против 
мятежников. Агентство даже 
«уточнило», что в ближайшие 
дни в Джакарту должны прибыть

30 болгарских морских офицеров 
и что за ними последуют другие.

Из достоверного источника Бол. 
гарское телеграфное агентство 
узнало, что это сообщение от на
чала до конца вымышлено, про
никнуто злонамеренностью и 
тенденциозностью. По всей веро
ятности, оно состряпано в угоду 
определенным кругам, заинтере
сованным в поддержании напря
женности на Дальнем Востоке, 
чтобы отвлечь внимание от грубо
го американского вмешательства 
во внутренние дела Индонезии.

Мотопробег 
братства и дружбы

ВАРШАВА, 23 мая. (ТАСС).
Сегодня польско-советскую грани
цу пересекла колонна советских 
мотоциклистов, участвующих в 
пробеге братства и дружбы, орга
низованном Обществом польско- 
советской дружбы и лигой друзей 
солдата в связи с 15-й годовщи
ной возрожденного Войска поль
ского. Маршрут мотопробега 
Москва— Варшава— Москва.

Советские мотогонщики прой
дут по боевому пути, пройденному 
Советской Армией и возрожден
ным Войском польским в минув
шую войну. Они посетят крупные 
польские города, рабочие посел
ки, населенные пункты. Сегодня 
советские мотогонщики прибыли 
в польский город Ольштын.

ИЗ ЗАЛА СУДА

ГРАБИТЕЛИ ПОЛУЧИЛИ 
ПО ЗАСЛУГАМ

Приговором народного суда 
2-го участка Вокзального района 
г. Томска за совершение двух 
ограблений граждан А. Тюкалов 
приговорен к. 17 годам заключе
ния, а Н. Лотов — к 15 годам 
заключения. Оба они имеют суди
мости и после освобождения ни
где не работали, жили на ижди
вении родителей.

ИЗВЕЩЕНИЯ

26 мая. в 7 часов вечера, в 
ГК КПСС (проспект имени Лени
на, 38) для работников торговых 
организаций и предприятий обще
ственного питания состоится оче
редная лекция на тему: «Подбор, 
расстановка, обучение и воспита
ние кадров торговых работников». 
Лектор т. Филимоненко А. Н.

26 мая, в 7 часов вечера, в 
ГК КПСС (проспект имени Лени
на, 38) для участников семинара 
по экономике строительства со
стоится очередная лекция на тес 
му: «Организация социалистиче
ского соревнования в строитель
ных организациях». Лектор тов. 
Деденева М. С.

25 мая, в 17 часов, обществом 
содействия охране природы и 
озеленению населенных пунктов в 
Сибирском ботаническом саду со
зывается собрание любителей ак
вариумных рыб и певчих ' птиц 
города Томска.

Приглашаются все любители, 
имеющие аквариумных рыб и 
певчих птиц, а также желающие 
разводить декоративных рыбок, 
птиц.

26 мая, в 7 часов вечера, в 
областном лектории для учащих
ся 10-х классов и готовящихся к 
поступлению в вузы состоится 
лекция на тему: «Героизм и 
патриотизм русского народа в ро
мане Л. Н. Толстого «Война и 
мир».

25 мая, в 3 часа дня, в плане
тарии состоится лекция на тему: 
«Необыкновенные небесные явле
ния».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 25 
мая по области ожидается пере
менная облачность, по крайним 
восточным районам слабый 
дождь, по остальным районам —- 
без осадков, ветер юго-западный, 
7— 12 метров в секунду, темпера
тура воздуха 18— 23 градуса 
тепла.

В последующие 2 дня ожи
дается переменная облачность, 
местами небольшой дождь, ветер 
западный, 5— 10 метров в секун
ду, температура воздуха ночью от 
2 градусов мороза до 3 градусов 
тепла, днем — 14— 19 градусов 
тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова 
ЗАКРЫТИЕ ЗИМНЕГО 

СЕЗОНА.
Последние спектакли.

25 мая — днем и вечером 
«Именем революции».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 часов дня, вечернего — в 
8 часов вечера.

Т о м с к а я  с т у д и я
~  rH je jA z& u jd e J -tZ iS t3 i

саженцев акации, черемухи, ряби
ны, сосны. Построили мост через 
речку. Б разных местах террасы 
сделали ступеньки. Сейчас заканчи
вается строительство большой танц
площадки и площадки для духового 
оркестра, рядом с которыми сдела
ны красивые клумбы для цветов. 
Реконструирован фонтан, бездейст
вовавший много лет.

Не забыли комсомольцы и о 
спортивных площадках — их бу
дет две. На одной из них создаются 
две волейбольных и одна баскет
больная площадки, на другой — 
устанавливаются спортивные снаря
ды.

После открытия парка там бу
дет построена открытая эстрада, а 
возле нее —  киноустановка. Для 
детей жильцов соседних усадеб 
комсомольцы создадут в парке дет
скую площадку.

Э. НИКОЛАЕВА.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

25 мая — новые художествен
ные фильмы: «Страницы расска
за», «Сапоги», «Рождение филь
ма «Тихий Дон» (3-й серии). Се
ансы: 9, 10-35. 12-10. 1-45, 3-20, 
4-55, 6-30, 8-05, 9-40, Ц -15 .

Зал кинохроники.
25 мая — цветной докумен

тальный фильм «Арена дружбы». 
Сеансы: 9, 10-05, 11-10, 12-15,
I- 20, 2-25, 3-30, 4-35. 5-40,
6-45, 7-50, 8-55, 10.

Кинотеато имени И. Черных.
25 мая. Большой зал — «Стра

ницы рассказа», «Сапоги», «Рож^ 
дение фильма «Тихий Дон» (3-й 
серии). Сеансы 8-30, 10, 11-30, 
1, 2-30, 4, 5-30, 7, 8-30, 10,
I I -  30. Малый зал — «Из-за че
сти». Сеансы: 2-15, 3-50, 5-25. 7, 
8-35. 10-10.

Для детей — «Илья Муромец». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30. •

Земельный участок по улице 
Новгородской № 2 отведен под 
жилищное строительство.

Посадка огородов запрещает-
2 — 1ся.

Воскресенье, 25 мая
15.00. Для детей. Занятие 

кружка «Умелые руки». 15.25. 
Киножурнал «Пионерия» № 2 и 
художественный фильм «Белый 
пудель». 19.00. Концерт на ино
странных языках. 19.30. «Наши 
китайские друзья». 19.50. Жур
налы «Новости дня» №№ 15, 16 
и киноповесть «Балтийская сла
ва».

Понедельник, 26 мая
19.00. В помощь школьнику. 

«Подумай, вспомни, повтори!». 
19.20. Концерт. 20.20. Киножур
нал «Новости строительства» 
№ 11 и художественный фильм 
«Если парни всего мира». 22.10. 
Документальные киноочерки «На 
дом» и «История одного платка».

* СЕГОДНЯ i

от кры вает ся  
г о р о д с к о й  с а д
В программе массовое 

народное гулянье, танцы, 
игры, аттракционы.

| Начало гулянья в 6 часов 
^вечера. ^

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного

драматического театра имени 
А. В. Луначарского

29  мая —  «Грозовой год».
30  мая — «Тайфун».
31 мая — «Тайфун».
1 июня ■— днем и вечером — 

«Тайфун».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 часов вечера.

Открыта предварительная про
дажа билетов.

Областному управлению куль
туры для плавучего клуба сроч
но требуется повар.

Обращаться: г. Томск, облис
полком, комната 19, вход с пе
реулка Батенькова. 2 — 1

Томской конторе «Желдорпро- 
екта» требуются на проектную ра
боту: инженеры-сантехники, на
чальник группы сантехников, гео
логи и гидрогеологи, на постоян
ную и временную работу: токарь, 
плотники, штукатуры, маляры, 
шоферы, рабочие в полевые пар
тии.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

2 — 1
Томскому манометровому за

воду требуются на постоянную 
работу: плотники, каменщики,
жестянщики, уборщицы, дворни
ки, разнорабочие.

Обращаться: г. Томок, про
спект имени Тимирязева. 68, от
дел кадров. 5 3 — 1

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что 4 июня, в 5 часов вечера, в 11 аудито
рии второго учебного корпуса на заседании ученого совета 
историко-филологического факультета состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
тов. Каменец Г. Е. на тему: «Неполная рамка и нерамочное 

строение предложения в немецком языке».
С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 

ТГУ.

Томская дирекция радиотрансляционных сетей доводит до сведе
ния домоуправлений, жилищно-коммунальных отделов предприятий и 
частных домовладельцев, что при ремонтах и реконструкции зданий 
самовольная переноска, демонтаж, упразднение домовых распреде
лительных радиосетей и стоечных радиолиний без разрешения ди
рекции радиотрансляционных сетей ЗАПРЕЩАЕТСЯ согласно ре
шению Томского горисполкома от 13 января 1958 года № 5 «Об 
охране линий связи».

Администрация, партийная 
организация, местный комитет 
и коллектив сотрудников обла
стного костнотуберкулезного 
детского санатория с глубоким 
прискорбием извещают о смер. 
ти старейшего сотрудника са
натория врача

БЕРЕЗКИНА  
Ермолая Федоровича, 

последовавшей 23 мая, и вы
ражают глубокое соболезнова
ние семье покойного.

Вынос тела состоится 25 
мая, в 3 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 17).

Томскому грузовому автохо
зяйству № 2 требуются: токарь,
плотники, столяры, механики, 
старший диспетчер, охранники, 
учетчица бензина, нормировщик, 
электрослесари и водопровод
чики.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Фрунзе, 101, отдел 
кадров. 2 — 1

Артели «Художественный 
труд»#требуются на постоянную 
работу: рабочие-грузчики, охран
ник, швеи-мотористки.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 31.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, нм. Ленина, 13, телефоны: для справок 
37-77 и 42-44, пропаганды—47-45, вузов, школ я культуры—42-46. сельского

(круглые сутки): — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора — 61- 73, ответ, секретаря—31-19, секретариата—42 40.
хозяйства —  37-39, промышленного —  37-75, отдела писем —  37-38  и 31- 47, отдела информации —  51-61, зам. зав. 

бухгалтерии н отдела объявлений —  37-36. директора типографии —  37-72.

отделов: партийной жизни -  
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Правление артели имени XVIII 
партконференции предупреждает 
частных лиц и организаций, что 
участок земли, остолбленный по 
его границам, за территорией 
нижнего склада на левом берегу 
Томи, занимать под огороды за
прещается.
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